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Вступаем в наше сообщество инвалидов для того, чтобы забыть, что мы инвалиды. 
И доказать себе и окружающим, что мы равные в этом мире.

И свет души другим дарить
Гематологическое отделение всегда было «школой жизни» в трудной про-
фессии сострадания и помощи тяжелобольному пациенту как для врачей, 

так и для среднего и младшего медперсонала.  Каждого нового сотрудника 
всегда напутствовали: «Сможешь работать в гематологическом отделе-

нии – сможешь стать большим профессионалом и работать везде».
При каждом трудном моменте, когда, казалось бы, насту-

пали отчаяние и эмоциональное выгорание, всегда вдох-
новляли словами, сказанными однажды при реорганизации 
гематологического отделения в октябре  1978 года главным 
врачом Василием Ивановичем  Войновым  в то время заве-
дующей  отделением Галине Владимировне Горностаевой: 
«Будьте мужественны: идите и  работайте!».  Эта фраза и по 

сей день является мотивирующей для многих гематологов 
Оренбуржья и лучшим напутствием.

Из года в год формировались традиции в гематологиче-
ском отделении  и  ставились  новые задачи,  формировался 
основной девиз деятельности гематологического отделе-
ния: традиции, инновации, командный подход.

Продолжение стр. 3
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ВИЗИТ

Двери в жизнь
С 26 по 30 мая Оренбург посетили руководители создаваемой в настоящее вре-
мя на территории Луганской Народной Республики организации Всероссийского 
общества инвалидов – сотрудники Республиканского Центра социальной реаби-
литации инвалидов Елена Рожкова, Виталий Мосеев и Александр Агаджанян.

Визит гостей проходил по 
плану реализуемого Цен-
тральным правлением ВОИ 
социального проекта «Шко-
ла актива общественных 
объединений инвалидов 
«Шаг навстречу», в рамках 
которого Оренбургская об-
ластная общественная ор-
ганизация ВОИ выступила 
площадкой для стажировки 
активистов инвалидного 
движения ДНР и ЛНР, как 
одна из лучших организаций 
в структуре Всероссийского 
общества инвалидов.  
 

Гости ознакомились с дея-
тельностью областной орга-
низации, протезно-ортопеди-
ческого реабилитационного 
Центра, иных структурных 
подразделений общества.

В частности, состоялось 

знакомство с практикой ре-
ализации социального про-
екта ОООО ВОИ «Vместе Zа 
жизнь», победителя конкурса 
Фонда Президентских гран-
тов, целью которого является 
медико-социальная, психоло-
гическая реабилитация, про-
тезирование участников СВО. 

Гости побывали и в Дзер-
жинской районной организа-
ции ВОИ г. Оренбурга, на стан-
ции технического ремонта 
автомобилей и в Центре реа-
билитации инвалидов им. В.В. 
Щекачёва, где специалисты 
аппарата организации рас-
сказали лидерам инвалидного 
движения вновь присоеди-
нившихся к России субъектов 
Федерации о целях, задачах и 
принципах работы ВОИ.

Культурная программа пре-
бывания коллег из Луганска 

включала в себя обзорную 
экскурсию по Оренбургу, посе-
щение областного драматиче-
ского театра им. М. Горького.

Поездку в наш степной 
край гости назвали «дверью в 
жизнь», обобщив этим выра-
жением возможность влиться 
в многотысячные ряды людей 
с инвалидностью России. 
Здесь их ждут единение, пони-
мание, помощь и поддержка.

– Мы задышали новым воз-
духом, увидели, что нас ждут, 
что есть жизнь с инвалидно-
стью, и нас таких много! – по-
делилась впечатлениями от 
поездки руководитель Респу-
бликанского Центра социаль-
ной реабилитации инвалидов, 
будущий председатель Луган-
ской Республиканской орга-
низации ВОИ, общественный 
деятель Елена Рожкова. – В 
Луганске, Донбассе сейчас 
многие стали инвалидами, 
и они не понимают, как жить 
и что делать дальше. Мы 
только начинаем работать с 
ними, начинаем возвращать к 
жизни: популяризируем спорт, 
инклюзивный танец – берёмся 
за всё, чтобы вывести людей 
на новую волну. И теперь 
увидели, какие возможности 
есть у таких граждан здесь, в 
Оренбурге, в России, и будут 
у жителей наших Республик! 
Спасибо за опыт, за гостепри-
имство. Будем учиться у вас, 
будем сотрудничать! 

Елена 27 лет передвига-
ется на коляске и как никто 
другой понимает, насколько 
важны внимание, единение и 
поддержка друг друга. А ещё 
важнее поддержка со сто-
роны государства. С Еленой 
согласен и Виталий Мосеев,  
колясочник, активист, обще-
ственник. И волонтёр, давний 
друг РЦСРИ, благотворитель 
Александр Агаджанян. Эта 
дружная команда настроена 
серьёзно и уверена: вместе 
мы сможем больше! 

В последний день визита 
гости из Луганска получили 
поздравления в связи с созда-
нием Луганской региональной 
организации ВОИ от актива 
Оренбургской областной орга-
низации ВОИ и регионального 
отделения партии «Единая 
Россия».

Ольга СОЛОВЬЁВА
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И свет души другим дарить
В редакцию обратились 

читатели из разных районов 
нашей области с одной прось-
бой – рассказать о настоящих 
профессионалах, душой бо-
леющих за пациентов – док-
торах, медицинских сёстрах 
гематологического отделения 
Оренбургской областной кли-
нической больницы имени 
В.И. Войнова.  Нам удалось 
встретиться и побеседовать с 
и.о. заведующего гематологи-
ческим отделением Татьяной  
Башкатовой.  

– Татьяна Алексан -
дровна, развитие 

гематологии в Оренбуржье 
ведёт отсчёт с открытия  13  
января 1966 года одного из 
первых в области специ-
ализированного отделения 
в связи с  увеличением  
количества  пациентов  с  
заболеваниями системы 
крови. За последние годы 
продолжается  рост забо-
леваемости? 

– Во-первых, заболевания 
крови надо разделить на 
злокачественные и незло-
качественные. Незлокаче-
ственные заболевания – за-
болевания  системы крови 
по профилю «гематология» 
с кодами Международной 
классификации болезней 
10 пересмотра (МКБ-10)  D 
46-D 89. И это, прежде всего, 
анемии различной природы, 
тромбоцитопении – встре-
чаются сегодня очень часто. 
Так, например, 60% женщин 
детородного возраста имеют 
дефицит железа различной 
степени выраженности вплоть 
до развития анемии (сниже-
ние гемоглобина). Но в этих 
случаях  лечение проводится  
у терапевтов. Врачи-гемато-
логи являются только консуль-
тантами. 

Злокачественные заболева-
ния крови – заболевания  си-
стемы крови по профилю «он-
кология»  с кодами Междуна-
родной классификации болез-
ней 10 пересмотра (МКБ-10) С 
81 – С 96 включают лейкозы 
(гемобластозы), лимфомы и 
являются приоритетными для 
гематологов.  Имеется увели-
чение количества пациентов с 
этими заболеваниями во всём 
мире и у нас в России, в Орен-
бургской области, в том числе 
и в результате  улучшения  
диагностики, и в результате   
повышения  эффективности 
лечения и, соответственно,   
увеличения продолжитель-
ности жизни пациентов.   

В целом, цифры говорят 
сами за себя:  если  в 2008 
году  впервые такие заболе-
вания   были выявлены у 311 
пациентов, то в 2022 году  уже 
у 436. В 2008 году  с такими 
заболеваниями состояли на 
учёте 2 288 пациентов,  в 
2022 году – 3 546 пациентов, 
из них  5 лет и более в 2008 
году – 1153 пациента, а  в 2022 

году – уже  2068  пациентов. 
Увеличилась и доступность 

противоопухолевого лече-
ния онкогематологических 
заболеваний «точечными» 
(таргетными) дорогостоящими 
лекарственными препара-
тами, и доступность дорого-
стоящего заместительного 
лечения  препаратами фак-
торов свёртывания крови на-
следственных коагулопатий 
(гемофилий), и дорогостояще-
го лечения орфанных (редких) 
заболеваний. Так, если в 2013 
году в региональном регистре  
Национальной программы 
«14 высокозатратных нозо-
логий» состояло 395 пациен-
тов,  то уже 2020 году – 1104 
пациента. 

– Сколько пациентов 
ежегодно получают 

стационарное лечение в от-
делении?

– С 2018 года  кроме кру-
глосуточного стационара  в 
структуре гематологического 
отделения  имеется дневной 
стационар.  Ежегодно уве-
личивается количество па-
циентов, кому была оказана 
специализированная гемато-
логическая медицинская по-
мощь в стационаре. Очень по-
казательная статистика в этом 
плане. В 1986 году отделение 
было развернуто только на 40 
коек круглосуточного стацио-
нара, были  пролечены 569 
пациентов, из них по профилю 
«онкология»  45,5 процента. В 
2022 году функционировало 
40 коек круглосуточного ста-
ционара и пять коек дневного 
стационара, были пролечены 
1365 пациентов,  из них по 
профилю «онкология»  уже 
94, три процента.   

В гематологическое отделе-
ние  пациенты госпитализиру-
ются  как в плановом порядке 
по направлению участкового 
терапевта, так и по экстрен-
ным показаниям.  

– Какие виды высоко-
технологичной ме-

дицинской помощи оказы-
ваете в отделении?

– Основная задача отде-
ления – оказание  специ-
ализированной, в том числе 

высокотехнологичной, ме-
дицинской помощи взросло-
му населению по профилю 
«гематология» и «онколо-
гия» в части химиотерапии 
гемобластозов и других лим-
фопролиферативных забо-
леваний в соответствии с 
нормативными документами, 
Порядком, клиническими ре-
комендациями, стандартами 
терапии с целью улучшения 
качества жизни и увеличения 
продолжительности жизни 
пациентов с системными за-
болеваниями крови.  Такое 
лечение является высокоза-
тратным.  

Высокотехнологичная ме-
дицинская помощь стала 
оказываться с 2012 года в 
соответствии с соответству-
ющими  нормативными феде-
ральными и региональными 
документами. С 2022 года   
такая помощь была оказана 
219 пациентам.  Вносила  
коррективы   в объёмы  по-
мощи  и пандемия новой 
коронавирусной инфекции 
«COVID-19».

Тесно сотрудничаем с фе-
деральными центрами.  В 
планах развития гематоло-
гического отделения после 
реконструкции в ходе на-
чатого  в мае текущего  года 
капитального  ремонта  всего 
второго корпуса больницы 
внедрение  на территории  
Оренбургской области и на 
базе нашего отделения  со-
временного  метода лечения 
– трансплантации (пересад-
ки) костного мозга. 

Наш коллектив – это единая 
команда специалистов своего 
дела, которые прикладывают 
колоссальные усилия и ста-
рания для помощи каждому 
пациенту. В этом деле нужны 
не только  профессионализм, 
огромное мастерство, но и 
недюжинная выдержка, пре-
данность профессии, призва-
ние.  Случается непонимание 
с пациентами, их родственни-
ками,  но со  временем мы все 
становимся одной семьёй. 

– Каковы результаты 
лечения в отделе-

нии? Летальность высо-
кая?

– Летальность при таких тя-
жёлых заболеваниях  остается 
немалой и  не является пока-
зателем непрофессионализма 
конкретного врача-гематолога 
или всей гематологической 
службы. Результаты лечения 
онкогематологических заболе-
ваний и заболеваний системы 
крови в целом  зависят от 
множества факторов:  от сво-
евременного обращения само-
го пациента за медицинской 
помощью, своевременной и 
достоверной диагностики, про-
фессионализма медицинского 
персонала гематологического 
отделения и амбулаторной 
терапевтической службы,  при-
верженности к лечению самого 
пациента. И, к сожалению, от 
неблагоприятных  прогности-
ческих факторов, связанных  
с самим заболеванием.  

Как удачи в лечении, так 
и неудачи всегда запомина-
ются и сопровождают всю 
профессиональную жизнь 
гематологов. Недаром говорят: 
профессия врача-гематолога – 
как образ жизни.  

– При каких симптомах 
надо обращаться к 

гематологу?
–  Что может насторожить?  

Проявления как повышенной 
кровоточивости, так и  склон-
ность к тромбообразованию, 
бледность кожи и слизистых, 
увеличение в размерах  пери-
ферических лимфоузлов,  «не-
мотивированное» повышение 
температуры, повышенная 
утомляемость. Не всегда  па-
циенты своевременно и само-
стоятельно  могут   заметить  
патологические симптомы.  

Случается, что болезнь до 
поры до времени протекает 
бессимптомно. Поэтому  важ-
но проходить диспансериза-
цию. Не стоит забывать, что 
здоровье пациента в  руках 
самого пациента.

В настоящее время  амбу-
латорный приём врачи-ге-
матологи ведут в Оренбурге 
(ГАУЗ «ГКБ им. Н.И. Пирого-
ва»,  ГАУЗ «ООКБ им. В.И. 
Войнова» )  и в г. Орске (ГАУЗ 
« ГБ№4»).  Этого недостаточ-
но. Имеется дефицит кадров 
врачей-гематологов.  

– Есть ли меры про-
филактики против  

заболевания  крови? 
–  На первом месте негатив-

ного влияния стоят вредные 
производства. Также сказыва-
ются экологические условия 
проживания. Главный совет 
–  здоровый образ жизни плюс 
регулярные медосмотры. Не-
которые недооценивают их 
роль, а зря. Очень часто вы-
являют заболевания на ран-
ней стадии благодаря именно 
осмотрам. А эффективность 
лечения на ранних стадиях 
гораздо выше. 

– Татьяна Алексан -
дровна, Вы эмоци-

ональный и, чувствует-
ся, ранимый человек, как 
справляетесь? Где черпа-
ете силы?

– Да, на этом месте должен 
быть крепкий мужчина (смеёт-
ся). А я… конечно, устаю, ино-
гда дома даже разговаривать 
не могу. И плачу, случается… 

Силы черпаю в  преданно-
сти к  профессии и в понима-
нии важности возложенной, 
если так можно сказать, мис-
сии: вижу пациентов, чувствую 
необходимость им помочь. 
Успешные результаты окры-
ляют. За время длительного 
лечения и выхаживания па-
циентов  мы все становимся  
ближе. Пациенты делятся 
своими переживаниями, се-
мейными радостями. Мы прак-
тически вливаемся в их семьи. 

Меня очень поддерживают 
дома,  даже дети, а у нас с су-
пругом-военным  трое детей. 

Не буду скрывать, нагрузка 
очень большая, как на заведу-
ющего отделением, так и  на 
лечащего врача-гематолога. 
Это не только курация паци-
ентов, но и дистанционные 
телефонные консультации,  
проведение специальных  ди-
агностических манипуляций, 
организация отправки  биома-
териала на дорогостоящие ди-
агностические исследования, 
которые не выполняются у нас 
в области,  в  референсные 
лаборатории, в  федеральные 
центры. А также ведение пер-
сонифицированных  реестров 
пациентов,  ведение школ для 
пациентов с гемофилией и 
хроническим миелолейкозом,  
взаимодействие с  пациен-
тами  и их родственниками,  
взаимодействие с  врачами 
других специальностей  в ходе  
терапии тяжёлых пациентов,  
постоянное самообразование.              

– Уважаемая Татьяна 
Александровна, от 

всех читателей газеты по-
здравляем Вас и Ваших кол-
лег с профессиональным  
праздником! Низкий поклон 
за Ваш жизненно значимый 
труд! Желаем здоровья, и 
пусть всё у Вас получается. 

Любовь ЛАХТИНА

ИНТЕРВЬЮ
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ДОЛГОЖИТЕЛИ 

ПРАЗДНИЧНАЯ ВСТРЕЧА

Такая трудная, 
но такая прекрасная жизнь

Так уж сложилось, что на зарядку в спорткомплекс «Урожай» мы ходим по 
улице Чернышевского мимо дома Марии Письмак. Лет пять назад она иногда 
провожала нас до спортзала, пару раз даже поднялась с нами по лестнице и, 
сидя на скамейке, помахала руками. Всякий раз мы издалека начинаем присма-
триваться, сидит ли она на лавочке около дома, и искренне радуемся её при-
вычному: «Мои девчоночки идут, дай им Бог здоровья». Мы для неё, действи-

тельно, девчонки, ведь нашей «тёте Маше» нынче исполнилось 100 лет!

В северной ячейке ВОИ 
Мария Алексеевна одна из 
самых старших, и мы с Л. 
Казаковой, нашим предсе-
дателем, частенько к ней 
наведываемся с поздравле-
ниями к праздникам. 

Живут они вдвоём с млад-
шей дочерью Ольгой (тоже 
пенсионеркой), гостям всегда 
рады. Нынешним маем двор 
Письмаков – Николаевых 
встретил нас гроздьями ро-
скошной крупноцветной розо-
вой сирени, багровой листвой 
барбариса и уже цветущей 
дицентрой. В глубине сада 
белели цветущие яблони, с 
близкой речки Лебяжки доно-
сились пение птиц и дружный 
лягушачий хор. Хозяйка сму-
щалась незавершённостью 
клумб, а я думала о любви 
русских женщин к красоте и 
порядку. 

Мария Алексеевна сиде-
ла в кухне за столом и раз-
говаривала с симпатичной 
кошкой (кошка заглядывала 
в окно, и ей явно нравилось 
внимание хозяйки). Пока пили 
чай, разговаривали, она с 
удовольствием рассматри-
вала красивую открытку с 
георгиевской ленточкой и 
нарядную коробку конфет. 
Участие в беседе почти не 
принимала (слух уже не тот), 
но на гостей посматривала и 
лукаво посоветовала дочери 
проверить, «чего это они там 
пишут, не государственные ли 
секреты». Хотя о секрете её 
активного долголетия мы бы 
узнать не отказались! 

Родилась 31 мая 1923 года 
в Балейке, младшая из трёх 
дочерей. Жили трудно и бедно, 
но 7 классов Маруся закончи-
ла. Из детства вспоминает: «С 
обувкой плохо было, весна, 
а я в валенках... и поповские 
дочки мне говорят, что, мол, 
промокнешь ты, Маруся, надо 
бы переобуться. А не во что». 
Школьницей она выступала 
на сцене с гимнастическими 
этюдами – тоненькая была, 

гибкая! Весёлая, хоть спеть, 
хоть сплясать. С любой рабо-
той справлялась. Когда война 
началась, работала в колхозе, 
на токах. Помнит, как ездили на 
быках в Филипповку за сеном, 
соломой, как на жнейке стояла, 
на тракторе ездила. Трудно 
жили все, но ведь выжили!

Замуж вышла в 1948 году. 
Владимир Николаевич Пись-
мак, 1914 года рождения, 
танкист, повоевавший на Хал-
кин-Голе, участник боёв на 
Курской дуге, в составе Укра-
инского фронта дошедший 
до Берлина и перенёсший 
тяжёлое ранение, с войны 
в родное село вернулся в 
1948 году. А в 1949-м ро-
дилась первая дочка – На-
таша. Потом были Татьяна, 
Ольга и мальчики-двойняшки 
Коля и Алёша. Пятеро де-
тей, хозяйство, огород, муж 
– завгар в колхозе, сутками 
пропадавший на работе, тут 
уж не до производственной 
деятельности, дома работы 
невпроворот. Хотя, когда была 
возможность, подрабатывала 
то в больнице, то в санатории.

 В Новосергиевке осели в 
1964 году – до этого жили и в 
Балейке, и в Красной поляне, 
и Степном маяке. В 1996 году 
умер Владимир Николаевич, 

до Золотой свадьбы не дожил 
каких-то два года. А в 1997 
году пришли документы о том, 
что он награждён орденом 
Красной Звезды.

Такая трудная, но такая 
прекрасная жизнь! Вырастить 
пятерых детей, дождаться 
шестерых внуков и пятерых 
правнуков. Конечно, сейчас не 
всегда всё помнится, но име-
на правнуков Мария Алексе-
евна перечисляет уверенно: 
Юля, Настя, Дима, Марк, Егор. 
Давно не ходит в церковь 

(просто тяжело!), но молитвы 
помнит и читает их. Помнит 
множество частушек и с удо-
вольствием их поёт. А когда 
соберётся в застолье родня, 
то обязательно вспомнят и 
споют народную украинскую 
песню про любимые цветы 
астры. Их любила мама Ма-
рии Алексеевны, украинка 
Наталья Осипенко, их обо-
жает она сама и её дочери, а 
на клумбах нынешнего поко-
ления астры занимают почёт-
ное место. «В саду осинним 

айстри били...» – печальный 
романс о счастье, о любви, о 
весне. Там есть такие замеча-
тельные слова «Когда умру я 
от любви...» – не от болезни, 
не от старости, а от любви!

Мария Алексеевна роди-
лась на излёте весны, в са-
мое яркое время года. И мы 
желаем здоровья ей и её 
семье. Здоровья, мира и бла-
годенствия!

Валентина ЗЕЛЕНКОВА
Новосергиевский район

Память будет жить
В Оренбургской городской организации ВОИ по традиции отметили годовщину 
Великой Победы и начало Великой Отечественной войны. Мероприятие начала 

стихами о войне волонтёр Светлана Солнц.

Председатель городской 
организации ВОИ Неонил-
ла Цысь отметила, что это 
праздник фронтовиков, 
тружеников тыла, детей 
войны и тех, кто родился и 
трудился в мирное время, 
завоёванное огромными 
жертвами. 

Особое внимание уделено 
участникам войны Анаста-
сии Алексеевне Горевой и 
Авангарду Фёдоровичу Евдо-
кимову.

Анастасии Алексеевне в 
этом году исполняется 100 
лет. На фронте она была 
разведчицей, а после По-
беды стала учительницей 
начальных классов, учила 
тех, кого уберегла со своими 
товарищами-бойцами от вра-
га. Пришла вместе с дочерью 
Светланой, которая родилась 
в победном 1945 году. Свет-
лана окружила маму теплом и 
заботой и верит, что встретит 
с ней вековой юбилей.

Авангард Фёдорович Евдо-
кимов был среди тех совет-
ских воинов, кто освобождал 
Европу от фашизма. А когда 
вернулся после войны на 
Родину, стал учителем. О его 
ратном пути говорят боевые 
и трудовые награды. 

Ветеран Великой Отече-
ственной войны активно 
участвует в жизни городской 
организации, помогает в про-
ведении шахматных турни-
ров. Ветерана сопровождала 
дочь Татьяна. 

Фронтовикам вручили буке-

ты цветов волонтёры Ольга 
Ильюченко и Светлана Солнц.

Неонилла Цысь подчер-
кнула, с каким вниманием и 
уважением относятся к вете-
ранам войны в Оренбургской 
городской организации ВОИ.

 Председатель областной 
организации ВОИ Евгений 
Кашпар был продолжателем 
славных традиций Советской 
армии. Сражался в Афга-
нистане, был контужен, на-
граждён. 

От имени своего поколе-
ния он заявил, что память 

о подвигах солдат Великой 
Отечественной войны бе-
режно хранится в сердцах 
оренбуржцев.

В праздничном концерте 
приняли участие вокальные 
коллективы «Калинушка» и 
«Ивушка», Ксения Зензина 
с песней «Незабудка», сту-
дентки колледжа культуры и 
искусства Полина Терехина 
и Полина Шнитенкова пели 
о Родине. 

В составе «Ивушки» пела 
Светлана, дочь Анастасии 
Гориной. «Послевоенное 

танго» прозвучало в испол-
нении Татьяны Симоновой.

Любимый исполнитель 
оренбуржцев, в недавнем про-
шлом солист Оренбургского 
театра музыкальной комедии, 
Заслуженный артист России 
Александр Васильев испол-
нил песню из кинофильма 
«Белорусский вокзал». 

Аккордную точку в концерте 
поставило выступление ан-
самбля «Надежда» под руко-
водством Ларисы Корниенко.

Андрей СКОРНЯКОВ
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Достойно отыграли, 
справедливо победили

 Финальная игра областного интеллектуального 
турнира среди местных команд ОООО ВОИ «Хотим всё знать!»

прошла в гостиничном комплексе «Лада» в конце мая, собрав девять команд – 
победителей зональных этапов турнира.

 Прежде зональные игры 
прошли в Бузулуке, Орске 
и Оренбурге со знатоками 
– членами местных органи-
заций ВОИ запада, востока 
и центра области. По итогам 
этих интеллектуальных со-
ревнований в финал вышли 
представители Асекеево, 
Грачёвки, Бугуруслана, Но-
вотроицка, Медногорска, 
Орска, Оренбургского рай-
она, Оренбурга, Сакмары.

 Турнир «Хотим всё знать!» 
проходил под эгидой 35-ле-
тия Всероссийского обще-
ства инвалидов и ОООО 
ВОИ, и большинство вопро-
сов соответствовали теме 
– деятельность организации 
в разных её направлениях 
и аспектах. Также были во-
просы по  истории России, 
родного края и других инте-
ресных фактов.

 Жюри возглавлял предсе-
датель ОООО ВОИ Евгений 
Кашпар. 

Приветствуя участников 
турнира, он отметил, что 
данное мероприятие про-
водится при поддержке ми-
нистерства социального 
развития Оренбургской об-
ласти, выделившего сред-
ства областной субсидии на 
реализацию победившего в 
соответствующем конкурсе 
проекта ОООО ВОИ «По-
верь в себя и свои возмож-
ности!».

 В составе оценивающей 
эрудицию игроков бригады 
были также почётный гость 
мероприятия, специалист 
отдела по реабилитации 
инвалидов министерства 
социального развития Орен-
бургской области Ольга Ов-
чарова, ведущий специалист 
по социокультурной реаби-
литации инвалидов ОООО 
ВОИ Ольга Соловьёва. 

Заставляла знатоков вол-
новаться, задавая каверз-
ные вопросы, специалист 
по СКРИ Наталья Фадеева. 
Хорошее настроение музы-
кальным сопровождением и 
песнями создавал, а также 
технически обеспечивал 
процесс игры член ОООО 
ВОИ, лауреат Международ-
ной Премии «Филантроп» 
Егор Никифоров. Фотогра-
фировал игру инструктор 
по адаптивной физкульту-

ре, в прошлом прекрасный 
фотограф-любитель Дамир 
Исламгулов. Помощника-
ми-волонтёрами выступили 
члены ВОИ Максим Кашпар, 
Сергей Тарануха, Оксана 
Шолох. 

Игра состояла из несколь-
ких туров, в ходе которых 
команды сначала соревно-
вались в полном составе, 
затем за столом оставались 
«Отважные тройки» от каж-
дой из них. В одном из туров 
честь команды отстаивали 
и боролись за звание «Луч-
шего игрока» по одному 
участнику.

 В результате напряжён-
ной борьбы третьей стала 
команда «Рыжий кот» Бугу-
русланской МО ВОИ, второе 

место занял «Монолит» из 
областного центра.

Самой интеллектуальной 
признана команда «Мед-
ногорцы» Медногорской 
местной организации. Кста-
ти, стоит отметить, что Мак-
сим Кравец из Медногорска 
впервые на таких турнирах, 
новичкам повезло занять 
первое место. 

 Асекеевской команде 
аплодировали, как активи-
стам, за волю к победе. Они 
уверены: на следующий год 
удача обязательно будет на 
их стороне. 

По неожиданному стече-
нию обстоятельств в таком 
же порядке занятых мест 
обосновались и представи-
тели этих команд: диплом 
«Лучшего игрока» III степени 
получила представитель-
ница Бугуруслана Татьяна 
Аносова, вторым «Лучшим 
игроком» признан участник 
команды Оренбурга Михаил 
Кильдяшов.

 Самым интеллектуаль-
ным среди финалистов стал 
Максим Кравец из Медно-
горска.

 Все команды – участницы 
получили дипломы, а побе-
дители в разных номинациях 
– ценные подарки. 

В частности,  команда 
«Медногорцы» увезла в 
свой город брейн-систему 
на четыре  стола. 

Приятные подарки,  краси-
вые картины-поделки сдела-
ла своими руками участни-
ца из Бугуруслана Татьяна 
Аносова. Их получили три 
лучших игрока. 

Нина БРЕЖНЕВА 
Ольга СОЛОВЬЁВА Участники из Бугуруслана всегда берут своего символа-кота,

 он помог им завоевать третье место 

Капитан Асекеевской команды активно бился до последнего Дипломы получили все команды-участницы

Ребята из Медногорска с заслуженной наградой
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 г. Абдулино 
На торжестве в честь Дня пограничника и 105-й годовщины со дня обра-

зования Пограничной службы России активно участвовал и председатель 
местного отделения ВОИ Александр Данилов. Сам имеющий статус «ве-
теран МВД», постоянный участник митингов ветеранских общественных 
объединений города и района Александр Николаевич, поздравляя воинов-
пограничников и ветеранов Пограничной службы,  отметил, что  ежегодно  
собираются на праздник  большинство пограничников округа, а это говорит 
о сплочённости и общности интересов. Он также передал ветеранам свежие 
номера газеты «Равенство» со статьёй о земляке Михаиле  Надеждине.

Нина БРЕЖНЕВА

НАРОДНЫЕ НОВОСТИ

Сакмарский район   
В посёлке Сакмара  в  здании СДК «Им-

пульс» прошёл праздничный концерт в 
честь 35-летия создания Всероссийского 
общества инвалидов. С поздравительным 
словом выступили заместитель главы 
района по социальным вопросам Виктор 
Плотников  и глава Краснокоммунарского 
поссовета Ксения Оглоблина. Почётными 
грамотами были отмечены волонтёры ВОИ 
и предприниматели, осуществляющие под-
держку обществу, а также активные члены 
местного отделения.

Вера РОМАНОВА

Беляевский район   
Председатель местной организации ВОИ Вера Сверчкова рассказала, 

что за последний месяц они провели шесть мероприятий, в том числе и к 
праздничным датам. Вера Ивановна поделилась: «Последние годы мы тесно 
сотрудничаем с нашим краеведческим музеем. Наши активисты, а их у нас 
12 человек, охотно откликаются на предложения поучаствовать в различных 
встречах и познавательных викторинах. В мае в музее организовали  вы-
ставки и экскурсии, рассказывающие о земляках-фронтовиках. Много нового 
для себя мы узнали в этот день. А ко Дню России была новая встреча и 
знакомство с легендарными земляками, прославившими наше Отечество».

Любовь ЛАХТИНА

г. Соль-Илецк
Несколько лет  члены местной организации ВОИ 

стучались во все инстанции с просьбой создать 
условия доступности для инвалидов-колясочников 
в хирургическом отделении районной больницы. 
Настойчивость сыграла свою роль, услышали, 
запланировали и приступили к реконструкции по-
мещения отделения.  Антонина Филатова подели-
лась новостью, что 15 июня будет присутствовать 
в администрации района на совещании, где будут 
подведены итоги создания условий доступности 
для колясочников в хирургическом отделении 
больницы.    Антонина Владимировна сказала: «Мы 
долго боролись и, наконец, добились положенного 
по закону для наших земляков с инвалидностью».

Леонид ЛЕТОВ

Северный район
В прокуратуру района обратился  мест-

ный житель – инвалид с жалобой на 
нарушение его жилищных прав. В 2011 
году он поставлен на учёт в качестве 
нуждающегося в жилом помещении, 
предоставляемом по договору соци-
ального найма. На протяжении 12 лет 
жилое помещение или субсидию ему не 
предоставили. Прокурор обратился в суд 
с исковым заявлением о возложении на 
муниципалитет обязанности обеспечить 
жилой площадью заявителя. Суд требо-
вания  поддержал, исковое заявление 
рассмотрено и удовлетворено.

Иван МАЛОВ

г. Медногорск
Несколько лет  члены местной организации ВОИ 

стучались во все инстанции с просьбой создать 
условия доступности для инвалидов-колясочников 
в хирургическом отделении районной больницы. 
Настойчивость сыграла свою роль, услышали, 
запланировали и приступили к реконструкции по-
мещения отделения.  Антонина Филатова подели-
лась новостью, что 15 июня будет присутствовать 
в администрации района на совещании, где будут 
подведены итоги создания условий доступности 
для колясочников в хирургическом отделении 
больницы.    Антонина Владимировна сказала: «Мы 
долго боролись и, наконец, добились положенного 
по закону для наших земляков с инвалидностью».

Леонид ЛЕТОВ

Новосергиевский район 
На праздник Троицы вокальную группу ВОИ «Рябинушка» при-

гласили на открытие «Аллеи памяти» в село Второе Красное Ново-
сергиевского района. Валентина  Кулешова, Владимир  Дубинин, 
Николай  Платонов – всем далеко за 80 лет, все – представители 
первопоселенческих родов.  Все они поддержали инициативу 
по сохранению памяти братьев Кирилла и Семёна Мезенцевых, 
основателей местной ветви рода. Мемориальная доска предста-
вителям рода. Памятная табличка на месте бывшего родового 
поместья. Очаг, стол и скамейки в тени старых клёнов. Старый 
колодец, выложенный диким камнем, – его расчистили, он жив 
и наполняется водой. Радостный получился праздник. Хорошо 
пообщались – увидели друг друга, поговорили, спели свои песни, 
посмеялись и поплакали.

Валентина ЗЕЛЕНКОВА

Ташлинский район
Члены первичной организации  ВОИ посёлка Степной  приняли 

участие во Всероссийской акции «Библионочь». Провели мастер-
класс с детьми, изготавливали поделки. Председатель первички 
Клавдия Янша  договорилась со спонсором о закупке шашек и 
шахмат для открытия клуба – кружка для детей инвалидов.

Зинаида СКРЫННИКОВА 

Грачёвский район 
В праздничной колонне на рай-

онном празднике, посвящённом 
95-летию района, прошли пред-
ставители местной организации 
ВОИ,  которой исполняется 35 лет. 
Это команда «Бумеранг»  Нина 
Афанасьева, Алексей Быков, Окса-
на Васильева, Владимир Иванов, 
председатель МО ВОИ Галина Ива-
нова, Екатерина Ремнёва, Халима 
Султанова и многократный лау-
реат областных интегрированных 
фестивалей «Вместе мы сможем 
больше!» Алексей Герасимов. Ко-
манда приняла участие в районных 
соревнованиях по дартсу. После 
подведения итогов Алексей Гера-
симов занял первое место,  Оксана 
Васильева – второе,  Александр 
Морозов получил бронзу.

Галина ИВАНОВА

Илекский район
На открытие парка отдыха «Летний» ат-

мосферу праздника создавали творческие 
коллективы РДК и детской школы искусств. 
Пожилые люди и инвалиды стали не только 
слушателями, но и участниками концерта. 
Женские коллективы районного общества 
инвалидов «Мелодия» и «Ладушки» испол-
нили задушевные песни и были удостоены 
аплодисментов зрителей.

Вера  СМОЛЁНОВА
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Время успехов
Интересные дела прошли в нашем местном отделении ВОИ. 

А именно: субботники, праздничные акции, поздравления ветеранов, 
концерты и митинги, разнообразные конкурсы.

Самым значимым для нашего 
Новосергиевского ВОИ стал V Все-
российский фестиваль-конкурс 
для людей с ОВЗ «Мы вместе», 
проходивший в городе Орле и 
получивший статус международ-
ного. 

В копилке наших участников по-
явились четыре Диплома Лауреатов 
I, II и III степени в номинациях «Худо-
жественное чтение»  и «Прикладное 
художественное творчество». Мимо 
таких событий нельзя проходить 
просто так, поэтому запаслись буке-
тами-конфетами и отправились по-
здравлять!

Валентина Николаевна Попова 
(«Художественное чтение», I степень) 
проживает в Новосергиевке, из дома 
практически не выходит: «Здоровье 
соответственно возрасту, а возраст 
уже за 80...». Её жизнелюбию и оп-
тимизму можно только искренне по-
радоваться – общение, в основном, 
по телефону, но подружки по клубу 
«Южный» навещают, в различных ме-
роприятиях и конкурсах, пусть онлайн, 
но участвует. В курсе всех местных 
событий. Вот и после сегодняшнего 
поздравления чайник уже кипел, часть 
группы осталась обсуждать новости, а 
часть – покатила дальше.

До Маргариты Олеговны Фильчако-
вой (Диплом I степени) добирались с 
приключениями. Казалось бы, невели-
кое поселение, Барабановка, но край-
ний дом по улице Железнодорожной 
никак не хотел обнаруживаться даже 
с помощью навигатора, а местные жи-
тели удивлённо спрашивали: «А что, у 

нас есть улица Железнодорожная?». 
Мы её нашли! 

В Барабановке Маргарита прожива-
ет с 1992 года, когда они всей семьёй 

переехали из Таджикистана. Там в 
Турсунзаде, городке неподалёку от 
Душанбе, остались детство, средняя 
школа, четыре года художественной 

школы, обучение в Душанбинском 
библиотечном техникуме. Семья, как 
и многие русские, уехала от граждан-
ской войны – одной из самых жестоких 
и кровавых среди войн, развернувших-
ся после крушения СССР. 

В Новосергиевском районе, наконец-
то, удалось оформить инвалидность 
(Маргарита – инвалид детства, левая 
рука не работает, а с одной рукой, 
пусть даже правой, жить трудно). 
Вышла замуж, родила сына и дочку, 
оба сейчас устроены, приезжают из 
Бузулука и Оренбурга, помогают. Муж 
– железнодорожник, целыми днями на 
работе. Мама с младшей сестрой и 
брат, теперь уже семейный, живут на 
соседней улице. 

Рисовать Маргарита начала недав-
но,  четыре года  назад.  Выросла  и  
уехала дочка, стало меньше домаш-
них хлопот. И сразу припомнились 
навыки владения кистью... и эта неис-
товая тяга души к счастью. Мизерные 

размеры их домика, затерянного сре-
ди зарослей сирени, рябин и клёнов 
(главное, что жильё есть!), не позволя-
ют иметь отдельную мастерскую, но, 
что характерно, пейзажи Маргариты 
Олеговны удивительно просторные и 
светлые, с лесами, лугами, реками и 
даже дальними вершинами. И везде 
небо – утреннее и вечернее, зимнее и 
летнее, дальнее и высокое... Холсты, 
кисти и краски художница выписывает 
через Интернет. Творческая её натура 
не желает замыкаться в пределах име-
ющихся умений, она пробует работать 
с гипсовым и цементным раствором: 
«Хочется научиться работе скульпто-
ра...». Кстати, в ДК «Молодёжный» 
буквально завтра открывается выстав-
ка пейзажей Маргариты Фильчаковой!

Ольге Викторовне Гвоздевой, уча-
ствовавшей сразу в двух номинациях 
Конкурса (Дипломы II и III степени), по-
везло больше всех. Её поздравление 
было приурочено к открытию выставки 
картин нашего земляка, оренбургского 
художника Александра Ивановича 
Агафонова «Пейзаж, как состояние 
души».  86-летний художник, заслу-
женный архитектор России любовь 
к живописи пронёс через всю жизнь, 
но рисовать начал сравнительно не-
давно. И неугомонная наша Светлана 
Петровна Кочергина договорилась с 
организаторами о вручении Дипломов 
именно на этом замечательном меро-
приятии. Двадцать пять полотен были 
выставлены в фойе на втором  этаже 
ДК «Салют». Там играл наш знамени-
тый оркестр народных инструментов, 
а солистка Марина Кучко пела для 
многочисленных гостей свои изуми-
тельные романсы. И наша радость: 
«Мы тоже умеем!» оказалась очень 
даже уместной – Александр Иванович 
порадовался вместе с нами и искрен-
не пожелал успехов.

Новосергиевское ВОИ гордится 
своими дипломантами и желает им 
здоровья и счастья! И, разумеется, 
дальнейшего творчества!

Валентина ЗЕЛЕНКОВА
Новосергиевский район

Валентину Попову (в центре) навестили первым делом

Ольга Гвоздева активно участвует
 во всех конкурсах и фестивалях 

Прекрасные работы
  Маргариты Фильчаковой 

НАШИ БУДНИ

РЕКЛАМА
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Увидеть радугу
Оренбургский областной театр кукол поставил спектакль 

о собаке-поводыре и его юном хозяине.

Спектакль называется «Ра-
дуга для друга». Написал 
сценарий Михаил Самарский, 
причём ещё подростком, ког-
да ему было шестнадцать лет. 
Кто главный герой? Мальчиш-
ка Сашка, ослепший после 
автокатастрофы и его собака-
поводырь Трисон. 

Кстати сказать, в постанов-
ке участвуют как куклы, так 
и актёры, что, несомненно, 
делает спектакль интереснее, 
притягательней для зрителей.

Поставила спектакль ре-
жиссер – актриса театра «Ог-
ниво» города Мытищи Мария 
Кузнецова. Главную роль 
мальчика Сашки играет Елена 
Смирнова, рядом с ней арти-
сты Юлия Березина, Алек-
сандр Казимирский. Заслу-
женный артист России Андрей 

Гордеев читает комментарий, 
который помогает лучше и 
глубже понять происходящее.

Андрей Гордеев отметил, 
что спектакль получился не 
рядовой. Он не просто о друж-
бе человека, пусть и малень-
кого, и собаки-поводыря, он 
о сложности мира, о том, 
как непросто разобраться 
в жизни, понять, что ты не 
изгой, а Человек, имеющий 
равные права со всеми граж-
данами и города, и страны. 
По крайней мере, Сашка с 
несправедливостью стал-
кивается регулярно. Его со 
своей собакой-поводырём 
не пускают в супермаркет, в 
аптеку. Более того, он привя-
зывает пса у торговой точки, а 
его крадут. Но всё кончается 
хорошо. Мальчишке делают 

операцию, его находит верная 
собака-поводырь, и они вме-
сте видят весеннюю радугу 
над городом. 

Зрительный зал, а это 
был второй показ спекта-
кля в Оренбурге, оказался 
полностью заполнен. Благо-
дарными зрителями стали 
учащиеся школы-интерната 
№2, слабовидящие и слепые 
дети. Многие из них покидали 
зрительный зал в слезах от 
переживаний, от радости, что 
у Сашки и его четвероногого 
друга всё закончилось просто 
замечательно. Оказывается, 
такую же радугу мальчишка 
видел перед автокатастро-
фой. Её же он увидел и после 
операции.

 Первое мнение после спек-
такля, по горячим следам, 
высказали благодарные зри-
тели-школьники: «Мы очень 
переживали и за Сашку, и за 
его собаку. Спектакль понра-
вился».

В вестибюле-холле област-
ного театра кукол после «Ра-
дуги для друга» юных зрите-
лей ждал Леонид Шорохов 
вместе со своим поводырём 
Джексоном. Двоих родителей 
заинтересовал его опыт, они 
примеряются к собаке-пово-
дырю для взрослой жизни 
своих детей.

Леонид Александрович рас-
сказал о случае, который про-
изошёл с ним. Он собирался 
ехать на междугороднем ав-
тобусе в другой город вместе 
с Джексоном. Позвонил на 
автобусную станцию и поин-
тересовался, как ему быть с 
собакой, пустят ли его в авто-
бус. Ему посоветовали взять с 
собой переноску и поместить 
собаку в багажное отделение 

в автобусе. Но лабрадор – 
крупный пёс, и стандартная 
перевозка на него не рассчи-
тана. В общем, в Казань тот 
автобус ушёл без Джексона. 

Но это ведь был житейский 
эпизод, а в спектакле победи-
ли мальчик и его собака-пово-
дырь. Пусть так будет всегда 
и в жизни.

Николай МЕЛЬНИКОВ
 г. Оренбург 

Реализуй свои фантазии
В центральной городской библиотеке открылась выставка декоративно-при-

кладного искусства «Фабрика рукоделия».

Участницы творческого 
клуба «Берегини» местно-
го отделения ВОИ в рам-
ках сотрудничества с АНО 
«Наследие» по реализации 
экологического проекта «За 
жизнь рек в ответе – чело-
век!» подготовили 80 экс-
понатов в разных техниках: 
аппликация, вязание, шитьё, 
декупаж. Чего здесь только 
нет: часы, игрушки, коврики, 
картины, панно, сумочки, 
игольницы, вазы…

Во всём этом великолепии 
есть «изюминка» – все экс-
понаты выполнены из бросо-
вого материала. В ход пошли 
старая одежда, природный 
материал, бутылки, шерсть, 
мужские галстуки, разная 
ненужная мелочь. Этим ру-
кодельницы доказали, что 
практически любой на пер-
вый взгляд ненужной вещи 
можно дать вторую жизнь. Да 
ещё какую! Яркую, полезную, 
эксклюзивную, интересную, 
практичную.

Первыми посетителями вы-
ставки стали воспитанники 
социально-реабилитацион-
ного центра для несовер-
шеннолетних «Аистёнок». 
Ребята не только посмотрели 
удивительные экспонаты и 
услышали рассказ о них, но 
и под руководством Татьяны 

Аносовой поучаствовали в 
мастер-классе по изготовле-
нию панно из ракушек.

Приглашаем бугурусланцев 
посетить выставку, которая 
будет работать весь июнь. 
Поверьте, вы не останетесь 
равнодушными к такой кра-

соте! Кроме того, сможете 
приобрести любой понравив-
шийся экспонат.

Выражаем сердечную бла-
годарность за сотрудниче-
ство председателю Бугурус-
ланского МО общественной 
организации «Всероссийское 

общество инвалидов» 
Татьяне Аносовой, а 
также заведующей отде-
лом искусства Наталье 
Горшковой.

Татьяна СОЙФЕР 
г. Бугуруслан
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В ЧИСЛЕ ЛИДЕРОВ
На юбилейное мероприятие 

25 мая собрался большой и 
дружный коллектив Оренбург-
ской областной общественной 
организации ВОИ. Преодоле-
вая боль и недуги, инвалиды 
ведут активный образ жизни и 
удивляют своими талантами. 
Они часто в поездках на со-
ревнования, концерты и по-
ходы. А как они умеют ценить 
жизнь, быть оптимистами! Их 
необыкновенная сила духа, 
целеустремлённость, умение 
добиваться успехов в слож-
нейших условиях, жизнелю-
бие вызывают восхищение. 
А в день юбилея организации 
собравшиеся радовались 
очередной встрече, наслаж-
дались общением и, конечно, 
принимали поздравления.

В конференц-зале гости-
ничного комплекса «Лада» 
собрались председатели 39 
местных организаций, они же 
самые позитивные представи-
тели Общества, вносят свой 
вклад в процветание нашего 
региона. Активные по своей 
сути, они не останавливаются 
на достигнутом, а продолжают 
плодотворную деятельность 
на благо тех, кто особо нуж-
дается в поддержке. 

Открыл торжественную 
встречу председатель Орен-
бургской областной орга-
низации ВОИ Евгений Каш-
пар. Вот уже 12 лет Евгений 
Викторович уверенно ведёт 
корабль организации, сумев 
не только сплотить крепкую 
команду энтузиастов, но и 
обеспечить успешную реа-
лизацию многих интересных 
и важных идей, проектов. Он 
обратился к единомышленни-
кам со словами:

– Несмотря на трудности, 
вы не просто умеете жить 
и выживать, порой в непри-
ветливом мире, но и ведёте 
активную деятельность, за-
нимаетесь творчеством и 
спортом. Одерживая победу 
над собой и своими недугами, 
вы прославляете родной край, 
нашу организацию и утверж-
даете истину, что ваша жизнь 
зависит только от вас. А наша 
общая задача – помочь вам в 
воплощении ваших желаний, 
обеспечивать для этого не-
обходимые условия.

Слова председателя обще-
ства подтверждаются делами. 
Областная организация не 
только одна из самых крупных 
в России, но и по результатам 
многолетней деятельности – 
одна из лучших в структуре 
Всероссийского общества 
инвалидов.

МЫ ВМЕСТЕ!
Юбиляров пришли поздра-

вить много гостей, вместе с 
которыми ВОИ плодотворно 
сотрудничает все эти годы. 
Каждый из них вручал По-
чётные грамоты, Благодар-
ственные письма, Почётный 
знак «За заслуги перед ВОИ», 

звания «Почётный член ВОИ» 
виновникам торжества за 
активное участие и вклад в 
развитие общества, активную 
жизненную позицию и творче-
скую деятельность.

От министерства социаль-
ного развития Оренбургской 
области поздравила Татьяна 
Тарабрина, заместитель на-
чальника отдела по реаби-
литации инвалидов. Татьяна 
Викторовна отметила, что в 
области сделаны значитель-
ные шаги по защите прав 
и интересов людей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья. Подчеркнула, что 
Оренбургская областная 
организация инвалидов ста-

ла объединяющей силой по 
защите прав и реабилита-
ции людей, ограниченных в 
своих физических возмож-
ностях. 

Благодарственными пись-
мами губернатора награж-
дены Александр Чернышов, 
председатель Орской мест-
ной организации ВОИ, и Ната-
лья Фадеева, специалист по 
социокультурной реабилита-
ции инвалидов Оренбургской 
областной организации ВОИ. 
Ряд активистов получили 
Благодарственные письма 
министерства социального 
развития. 

Председатель Комитета 

по социальной политике и 
здравоохранению Законода-
тельного Собрания области 
Ольга Хромушина – много-
летний надёжный союзник 
инвалидов. Ольга Николаевна 
призналась, что встречи с 
членами ВОИ всегда важны 
для неё:

– Вы очень энергичны, жиз-
нелюбивы, заряжаете жела-
нием трудиться, вселяете 
веру, что мы очень много мо-
жем сделать для тех, кто ря-
дом, и для нашего любимого 
Оренбуржья.

Руководитель исполкома 
Оренбургского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Юрий Мироненко 

вместе с тёплыми словами, 
грамотами вручил и подарки 
от партии, среди которых 
были и зонты, пожелав хоро-
шей погоды в доме.

В АТМОСФЕРЕ ДОБРА
Надыр Ибрагимов, руко-

водитель Оренбургского ре-
гионального отделения Все-
российской общественной 
организации ветеранов «БО-
ЕВОЕ БРАТСТВО», депутат 
Законодательного Собрания, 
выразил надежду на дальней-
шее доброе сотрудничество, 
подчеркнув, что делают одно 
общее дело. 

Председатель Оренбург-
ской областной организации 
Всероссийской общественной 
организации ветеранов во-
йны, труда, Вооружённых Сил 
и правоохранительных орга-
нов, генерал-майор юстиции 
Василий Гугин сказал:

– Вы яркий пример для под-
растающих поколений. Ваша 
организация не на словах, а 
на деле отстаивает интересы 
ветеранов. Так пусть продол-
жается и впредь! 

Тёплую и добрую атмос-
феру праздника создавали 
заслуженный работник куль-
туры, художественный руко-
водитель группы «Встреча» 
Игорь Инютин вместе с соли-
стами творческой мастерской 
«Классная компания». 

И ВКЛАД КАЖДОГО
Запечатлев многочислен-

ные фото на память, все 
участники праздника перешли 
в другой зал, где  в непринуж-
дённой обстановке продолжи-
ли общение, поздравления и 
награждения. 

Специальные музыкальные 
подарки приготовили предсе-
датели местных организаций: 
из Бугуруслана – Татьяна Ано-
сова и из Грачёвки – Галина 
Иванова, подтверждая ещё 
раз, что творческие люди ко 
всему подходят с фантазией 
и душой. 

Михаил Кильдяшов, бес-
сменный эксперт конкурса 
творчества инвалидов «СТИ-
ХиЯ Пегаса», обращаясь к 
собравшимся с поздравлени-
ями, отметил:

– Художники объединяют-
ся в союзы, чтобы осознать 
себя живописцами. Писатель 
вступает в литературное со-
общество, чтобы в полной 
мере почувствовать себя 
сочинителем. И только мы, 
члены нашей большой орга-
низации ВОИ, странные люди. 
Мы вступаем в наше сообще-
ство, чтобы забыть, что мы 
инвалиды. Мы занимаемся 
творчеством и спортом, до-
казывая себе и окружающим, 
что мы равные в этом мире. 
Желаю этого всем и всегда!

Настроение солидарно-
сти и праздника от встречи 
останется в нашей памяти. 
В завершение пожелаю всем 
того, что часто звучало в 
этот день. Давайте вместе 
наслаждаться каждым днём, 
радоваться общению. Всем 
нам всегда помогали спло-
чённость, дружба, искреннее 
желание быть полезными. 
Все мы благодарны за то, что 
активно развивается наша 
организация. И каждый из нас 
делает в это свой ежедневный 
вклад. Будем вместе. А вме-
сте – всегда легче и теплее! 

Любовь ЛАХТИНА
г. Оренбург
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Театр собирает друзей
В театре «Ренессанс» областного общества инвалидов состоялся

 премьерный показ новых работ.

СУДЬБА И ИГРА
Все они объединены име-

нем Аркадия Райкина, то есть 
много лет назад он играл в 
этих пьесах, или они шли 
на сцене его театра, в позд-
ние времена известного как 
московский «Сатирикон». 
Вернул их к новой жизни 
Анатолий Нищев, который по-
следние восемь лет руководит 
театром-студией «Ренессанс» 
при областном ВОИ.

Сам Анатолий – коренной 
оренбуржец. Много лет на-
зад, ещё пятиклассником 
школы № 30, записался в 
кружок кукольного театра. Всё 
свободное время проводил 
за кулисами Оренбургского 
театра кукол, расположенного 
там же, на улице Советской, 
недалеко от школы.

После получения аттестата 
поехал в Москву. Заявления 
подал во все ВУЗы, имеющие 
в столице отношение к театру. 
Но безуспешно. Вернулся до-
мой, в Оренбург. Идти в театр 
кукол было стыдно. Он пошёл 
своим путем: Дом пионеров, 
Станция юных техников, дру-
гие места, где были кружки, 
в том числе в домоуправле-
ниях.

Ему хорошо удаётся сме-
шить детей. Он стал Дедом 
Морозом и много лет ходит 
по квартирам и поздравляет 
малышей с Новым годом. 
А перед тем, как позвонить 
в квартиру или дом, обяза-
тельно погружает руки в снег. 
Должны же они быть холод-
ными, по крайней мере для 
ребёнка, который побежит 
тебе навстречу.

Так получилось, что судьба 
его связала на целых шесть 
лет с другом юности. Тот не-
осторожно прыгнул в воду и 
травмировал позвоночник, в 
результате оказался парали-
зованным. От друга-инвалида 
Анатолий и услышал об обще-
стве инвалидов, а позднее 
узнал, что в областном ВОИ 
требуется руководитель теа-
трального кружка.

Началась работа. Не ска-
жешь, что желающие хлынули 
толпой, на репетиции при-
ходили 8-10 человек. Инва-
лиды – люди не капризные, 
не интригуют за получение 
ролей. У каждого свои болез-
ни. Когда они обостряются, 
члены кружка остаются дома. 
Поэтому есть второй состав, 
готовый подменить тех, кто 
играет заглавные роли.

Подбирая репертуар, Ана-
толий Николаевич старается 
выбирать пьесы небольшие, 
чтобы, если случаются за-
мены, происходили они без-
болезненно. 

За немалую свою театраль-
ную жизнь Анатолий Никола-
евич встречался со многими 
звёздами советской и россий-
ской сцены. Это были Михаил 
Пуговкин, Александр Демья-
ненко, Ролан Быков, Вален-
тина Талызина и другие. Чаще 
всего удавалось завязать 
диалог, в котором Нищеву от-
крывались какие-то секреты 
мастерства. Да и известным 
актёрам было легко с весё-
лым, неунывающим младшим 
собратом по профессии. Он 
не жаловался, не просил под-
держки, а хотел из первых уст 
узнать, как приходит насто-
ящее мастерство, можно ли 
им овладеть самому, научить 
своих подопечных.

ПОМНИТЬ О РАЙКИНЕ
В 1960-1970–е годы, пожа-

луй, не было дома, в котором 
бы не хранилась пластинка 
с выступлениями Аркадия 
Райкина. Голос его звучал по 
радио и телевидению. Это 
был юморист и сатирик, смело 
обрушивающийся на наши не-
достатки, открыто смеющий-
ся над ними, предлагавший 
всем, кто его слышал, улыб-
нуться этим «бедам». 

Вот к этой памяти народной 
и обратился Анатолий Ни-
щев, предложив коллективу 
«Ренессанса» воскресить не-
сколько сценок из наследия 
Аркадия Райкина. Многие 

помнят миниатюру «В гре-
ческом зале», но не помнят, 
какие перипетии стоят за 
ней, а актёры «Ренессанса», 
сам Нищев этим монологом 
напомнили, что же было в 
музее.

Многие писали и рассказы-
вали о похождениях пьяниц в 
учреждениях культуры. Даже 
Владимир Высоцкий пел об 
экскурсии в зоопарк. Но вот 
прикоснулись к прошлому, к 
райкинскому тексту, и вновь 
улыбка коснулась уст, вновь 
заулыбались и засмеялись 
зрители.

Была простенькая сценка 
о влюблённом пожарнике и 

окончилась она, как и поло-
жено, любовно, надеюсь, всё 
у них в будущем получилось, 
и прожили они хорошую жизнь 
вдвоём.

Фильм «Волшебная сила 
искусства» помнят многие, 
кто видел его много лет назад. 
Всё это, знакомое телезрите-
лям старшего поколения из 
старого эфира, было сыграно 
на одном дыхании, энергично 
и ярко. Зрители, а их собра-
лось более 20 человек, не 
просто похихикивали, а сме-
ялись во весь голос. 

Любовь Величко в этом 
спектакле не только играет 
жену соседа и талантливо 
изображает свои пережива-

ния по поводу фраз, которые 
бросает хулиган. Она говорит:

– Мне интересно это пере-
воплощение. Стараюсь пря-
таться за спину мужа и оттуда 
руководить им. Но «хулиган» 
сумел пробить нашу оборону, 
и мы идём на мировую с учи-
тельницей. Её, кстати сказать, 
хорошо сыграла жена Нище-
ва – Марина. В первый раз 
сыграли сценку на публике. 
Думаю, получилось неплохо.   

Кроме игры в театре, Лю-
бовь Величко ещё поет в 
ансамбле «Надежда».

Владимир Святкин с удо-
вольствием посещает репе-
тиции и спектакли. Владимир 

Николаевич заметил:
– Мне нравится участвовать 

в инсценировках. Что-то полу-
чается лучше, что-то, может 
быть, не совсем так, как пла-
нировал режиссёр, но не зря 
готовили эти сценки. Они всем 
пришлись по душе.

Розалинда Райдель разде-
ляет точку зрения Святкина 
и замечает, что они несут в 
театр всё, что можно прихва-
тить из дома: картон, ткань, 
гвозди. Для декорации всё 
может пригодиться.

Юлия Дворникова считает, 
что спектакль «Волшебная 
сила искусства» не совсем 
доработан, однако трудились 
упорно. Премьера прошла на 
одном дыхании.

НЕУНЫВАЮЩИЙ 
РУКОВОДИТЕЛЬ
Наталья Фадеева, специ-

алист по социокультурной 
работе инвалидов Оренбург-
ской областной общественной 
организации ВОИ, делится:

– Анатолий Николаевич с 
театром «Ренессанс» зани-
мается уже восемь лет. Театр 
любят, они выступают в цен-
тре «Долголетие», в библио-
теках, социальных центрах, 
детских садах. Люди играют 
увлечённо, их смотрят с боль-
шим интересом. Есть костяк, 
который постоянно ходит на 
репетиции, есть неунываю-
щий руководитель Анатолий 
Нищев. Его энергия заряжает 
других, небольшая труппа 
с удовольствием осваивает 
театральный материал. Они 
несут улыбки и смех зрите-
лям, а это очень полезное 
лекарство.

У Анатолия Николаевича 
свои планы на будущее. Но он 
не забывает о прошлом, бе-
режно собирая архив прежних 
выступлений. В этом помогает 
жена Марина, тщательно сни-
мая их хронику.

Впрочем, Нищев всё время 
в поиске. Собрал материалы 
об Аркадии Райкине, под-
готовил фотовыставку его 
театральных и киноработ. Но 
пришла новая идея: снять 
фильм. О чём он будет, пока 
не решено. Может быть, о 
театре «Ренессанс», а мо-
жет быть, это новая пьеса 
с живыми актёрами. Время 
покажет.

Алексей МИХАЛИН

«Ренессанс» воскресил 
несколько сценок из наследия Аркадия Райкина

Даже дети с удовольствием участвуют в инсценировках 

Зрители остались довольны просмотром 



11 Июнь 2023 года
ВЕТЕРАНЫ

Память в фотографии
В памятные дни событий ВОВ решила поделиться своими воспоминаниями 

о моём папе-фронтовике, Михаиле Андреевиче Калмыкове.

Вторая мировая война 
застала моего отца в Орен-
бургской фельдшерско-
акушерской школе, где он 
обучался на третьем курсе 
санитарно-фельдшерского 
отделения.

Невероятно, но об этом я 
узнала, когда сама решила 
поступать в медицинское учи-
лище. Именно отец и помог 
мне с выбором профессии. 
Тогда же мне стало известно, 
что во время учёбы родители 
почти ему не помогали, про-
сто не было возможности. 
Поэтому ему вместе с други-
ми студентами приходилось 
разгружать вагоны. Однако 
денег всегда не хватало. И в 
столовой они брали по два-
три стакана сладкого чая и 
ели хлеб, который был в те 
годы бесплатным и на столах 
находился в достаточном ко-
личестве.

Старшего брата отца Ивана 
призвали на военную службу 
в первые месяцы войны, но 
эшелон с новобранцами до 
фронта не доехал, был разбит 
вражеской авиацией. Семье 
прислали «похоронку». Из 
семерых детей осталось ше-
стеро – мой отец, дяди и тёти. 

Старшим из мужчин теперь 
стал отец.

Его призвали на службу в 
феврале 1942 года. Так, не 
закончив учёбу, он попал в 
стрелковую дивизию, которую 
сформировали в Бузулуке 
и отправили на Северо-За-
падный фронт под Старую 
Руссу. Там он в должности 
санитарного инструктора в 
первом же бою под градом 
пуль и рвущихся снарядов 
вынес с передовой 16 ране-
ных бойцов и получил первую 
награду – орден Красной 
Звезды. Позднее отец был 
награждён множеством меда-
лей, орденом Отечественной 
войны и двумя орденами Сла-
вы. Третий орден Славы, о 
котором ему было объявлено 
в условиях жесточайших боёв 
на подступах к Берлину, куда-
то затерялся.

Из рассказов отца о фронто-
вой жизни я знаю, что он был 
санинструктором до конца 
1943 года. Несколько раз ко-
мандование предлагало ему 
пройти обучение на офицер-
ских курсах, но он отказывал-
ся, оставаясь на передовой. 
Однако, когда предложили 
пройти ускоренные курсы 
танкистов, согласился, так как 
душа рвалась в бой, где он мог 
бы самолично громить врага.

Его и ещё нескольких бой-
цов отправили в тыл, на 
станцию Верхний Уфалей 
на Урале. Через три месяца, 
пройдя курс обучения, отец 
стал проситься на фронт, за-

кидывал высшие инстанции 
рапортами с просьбой отпра-
вить на передовую. Но его 
оставили в школе танкистов 
инструктором. В учебке он 
был командиром отделения, 
замкомандира взвода.

Добился он отправки на 
фронт только к концу 1944 
года. И сразу же попал в соста-
ве 1-го Украинского фронта на 
Сандомирский плацдарм, где 
велись бои. В первом же бою, 
где он в экипаже был заряжа-
ющим самоходки, отец остал-
ся один. Погибли и командир, 
и наводчик, и механик. Тогда 
он, вытащив механика из под 
рычагов, пересел на его место 
и тут же расстрелял орудие, 
которое атаковало их, мстя за 
товарищей. И таких случаев, 
когда он один оставался жи-
вым, покидая горящую само-
ходку, было много. Будто ан-
гел-хранитель, добросовестно 
выполняя свои обязанности, 
оберегал его. 

И только однажды он полу-
чил контузию, в результате 
которой погрузился в сон, по-
добный летаргическому. Отца 
хотели уже из фронтового 
госпиталя отправить с эше-
лоном в тыл, но он проснулся. 
Не понимая, что он делает в 
госпитале, сразу же задал во-
прос: «Где фронт?». И очень 
был рад, что недолго придёт-
ся добираться до своей части, 
ставшей ему родной. 

Отец, не имея офицерского 
звания, вскоре был назначен 
на должность командира. Во 

время затишья, в часы отдыха 
молодость бойцов, взяв верх 
над всей серьёзностью поло-
жения военного времени, шу-
тила, пела, иногда поступала 
безрассудно.

Был такой случай. Они дол-
го находились в укрытии, так 
как позиции врага не были 
известны, как и им наши. Тём-
ной ночью отец вышел из зем-
лянки подышать воздухом. И 
тут внезапно появилась Луна, 
осветив поляну, на которой 
он стоял. Пуля просвистела 
возле его виска, не задев. И 
тут же наши орудия начали 
бомбить по позициям врага, 
который своим выстрелом 
раскрыл один из бойцов с той 
стороны, не сдержав нервного 
напряжения в ожидании боя.

Когда танковая дивизия, в 
которой сражался отец, была 
уже на подступах к Берлину, 
их неожиданно развернули на 
помощь Праге, где вспыхнуло 
восстание. А незадолго до 
дня Победы им удалось вы-
следить фашистов, которые 
готовились к наступлению, 
прячась в двухэтажных домах 
на краю города, за который 
шли бои. Там их удалось унич-
тожить. Населённые пункты 
тогда брали с такой скоро-
стью, что их названия отец и 
не помнил… 

После войны он почти год 
находился на территории Гер-
мании, был комендантом од-
ного населённого пункта. Жил 
он в особняке одного немца. В 
доме отапливалась камином 

только гостиная... и сушилка 
для постели и одежды. В 
спальнях было холодно. Но 
родственница хозяина еже-
дневно просушивала перину 
и другие постельные при-
надлежности, и спать было 
уютно. Случаев мародёрства 
нашими бойцами было немно-
го, за это строго наказывали. 
Но можно было на сухой паёк 
выменять разные вещи и 
даже драгоценности. Отец с 
фронта привёз несколько от-
резов ткани для своих сестёр, 
сигареты и одно единственное 
кольцо, которое ему было по-
дарено хозяином дома. 

Отец хорошо знал немецкий 
язык, и я помню, как к нему 
приходил друг, с которым 
они, играя в шахматы, часами 
говорили на немецком. Меди-
цинское образование он так 
и не получил. После курсов 
стал работать бухгалтером, 
окончил заочно финансово-
экономический факультет 
МГУ. Перед пенсией перешёл 
на более оплачиваемую ра-
боту в НГДУ, где проработал 
15 лет.

В нашей семье хранится 
память о фронтовике, моём 
отце, который вместе со всем 
нашим народом внёс свой 
вклад в дело освобождения 
страны от фашизма. Правнуки 
каждый год с его портретом 
проходят в строю Бессмерт-
ного полка. 

Людмила 
ИВАНОВА-КАЛМЫКОВА

г. Сорочинск 

конкурс

Редакция газеты «Равенство»  
и Оренбургская областная общественная 

организация ВОИ объявляют к 35-летию ВОИ 
творческий  конкурс «Ах, это было…»

В конкурсе могут принять участие все желающие. Предлагается рассказать 
в форме воспоминаний, эссе, зарисовки, очерка свою историю, связанную с 
людьми и событиями общественной организации. Принимаются историче-
ские экскурсы и очерки о людях – членах ВОИ, рассказы о проектах и меропри-
ятиях ВОИ, которые для вас значимы и дороги, незабываемых  достижениях 
членов ВОИ с момента создания региональных организаций ВОИ.

К участию принимаются письма на адрес редакции: 
460044, г. Оренбург, ул. Театральная, дом 11 и работы в электронном виде 

на электронный адрес:   gazeta.kontingent@mail.ru  c пометкой «Конкурс». В 
письме необходимо указать ФИО, возраст, почтовый адрес, электронный 
адрес, номер телефона, название работы и приложить фото автора.

Оригиналы писем и вложения в конверты не возвращаются.
Работы на конкурс принимаются  с 12 апреля до 20 ноября  2023 года. 

Итоги конкурса будут подведены и опубликованы до 15 декабря. Побе-
дители и призёры будут награждены подарками и дипломами. Все кон-
курсные работы будут опубликованы на страницах газеты «Равенство» 
и сайте ОООО ВОИ.

Ждём ваших писем, дорогие наши читатели!

В Оренбуржье активно работает 

«Следж-хоккейный клуб  
Ястребы» 

СЛЕДЖ-ХОККЕИСТОМ МОЖЕТ 
СТАТЬ КАЖДЫЙ ЖЕЛАЮЩИЙ.

Набор в команду «Ястребы» продолжается.
Обращаться в ОООО ВОИ по адресу:

г. Оренбург, ул. Мало-Луговая, 1/1, тел. 70-76-57 
или к руководителю клуба «Ястребы» 

Михаилу Юрьевичу Чекмарёву тел. 89873444678
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ПРЕЗЕНТАЦИЯ

СТИХИ

С юбилеем!
А обществу сегодня тридцать пять!
Казалось, возраст вроде бы не мудрый.
Но сколько доброты, поддержки и тепла
Оно даёт тому, кому так в этом мире трудно!

Кого-то просто нужно навестить.
Надежду дать иль поддержать словами.
Тех, которые судьбой обделены,
Болезнью скованы – лежат годами.

Спасибо обществу, что дарит шанс
Поэтам и спортсменам, музыкантам.
За ту возможность миру доказать,
Что инвалид не обделён талантом!

Хочу я низко поклониться тем,
Кто общество создал и в мир отправил!
Стоял отважно у её истоков.
Для инвалидов – это божий дар!
Пусть существует, не считая сроков!

Лидия ЮНУСОВА 
Илекский район 

Дорогие мои 
Дорогие мои инвалиды!
Это слово для нас не подходит,  
И для нас, как для всех в этом мире,
Утром ясное солнышко всходит.
И для нас, как для всех на планете, 
И дожди, и морозы, и ветры.
И для нас, как для всех на планете,
Нашей жизни бегут километры.
Дети, внуки и правнуки наши,
Как у всех, любят нас, обожают.
И бывает, здоровые люди
Взглядом с завистью нас провожают.
Мы как все. И смеёмся, и плачем,
Мы не ловим недобрые взгляды.

Есть у нас даже праздники, а значит, 
Будем празднику этому рады.
Будем счастливы, будем довольны,
Что, как все, мы встречаем рассветы,
С нашим праздником нас поздравляю! 
С нашим тридцатипятилетием! 

Валентина ЛОПАНОВА 
Илекский район 

 Старый лес
Старый лес, кругом деревья,
По тропинке я  иду. 
Позади уже деревня,
А грибов всё не найду.
Вот и речка предо мною, 
Можно здесь воды попить. 
Я и  руки тут помою,
Что же делать? Как  же быть?
Добираюсь я до степи –  
Здесь кругом трава растёт. 
Тут ковыль, а дальше – репей,
Сор-трава везде живёт.
На пригорке солнце греет, 
Птаха вот  щебечет  мне, 

А  душа вся  так  и млеет, 
Словно вижу всё во сне. 
Проскакал сайгак в долине –
Любо-дорого смотреть!
Солнце  прячется  в  ложбине…
Мне б дойти  бы, уцелеть. 

Лариса  АДАЕВА
Адамовский район 

Судьба моя
В этот край холмистый
С далями степными,
С речками небыстрыми,
С птицами над ними
Влюбилась я не сразу, 
Живя здесь много лет,
Считала –  дышим газом,
И пыль затмила свет.
Ни ели, ни рябинки,
Своих берёзок нет,
И не сходить в осинник,
Грибов взять на обед.
Считала: лучше нет природы,
Чем там, где родилась,
Прошли где детства годы
И юной жизни часть.
Из гнезда родного
Уехать мне пришлось,
В даль чужих просторов,
В стране так повелось.
В степи Оренбуржья,
В город у реки,
В истории известной
Дороги привели.
От случая и к случаю
Край узнавала я,
Теперь тоской не мучаюсь
По родине, друзья!

                        
Татьяна  ОВЕЧКИНА

 г. Оренбург

В стремлении к Истине
– Здесь собрались самые близкие люди – моя семья и мои друзья, - эти слова 

Михаила Кильдяшова, прозвучавшие в самом начале встречи, очень точно ха-
рактеризуют атмосферу взаимопонимания и общности, царившую на презен-

тации новой книги известного нам автора. Но обо всём по порядку.
22 мая в областной би-

блиотеке имени Крупской 
состоялась презентация боль-
шого труда публициста и ли-
тературного критика Михаила 
Кильдяшова. «Флоренский. 
Нельзя жить без Бога!» – 
именно такое название дал 
автор книге, рассказывающей 
о жизненном пути известного 
богослова и философа.

Михаил Александрович по-
делился, что ещё в 2011 году 
получил письмо от издатель-
ства «Молодая гвардия», 
подтверждающее, что в се-
рии «Жизнь замечательных 
людей» нет издания о Павле 
Флоренском, но могли бы его 
напечатать, если оно будет 
отвечать необходимым тре-
бованиям. Книга родилась 
только через 12 лет. И сам 
писатель считает это про-
виденьем, потому что за эти 
годы литератор не только 
глубоко и детально изучил 
биографию священника Рус-
ской православной церкви 

Павла Флоренского, эпоху 
того времени, но и приобрёл 
жизненный опыт.

Выступая и в роли ведущего 
встречи, секретарь Союза 
писателей России Михаил 
Кильдяшов, предоставляя 

слово присутствующим, в 
преамбуле рассказывал лю-
бопытные эпизоды из жизни 
Флоренского, связанные с об-
разованием, наукой, дружбой 
и верностью выбранного пути. 

– Нет ни одной области зна-

ний, в которой Флоренский не 
оставил бы след: богословие 
и философия, искусствоведе-
ние и лингвистика, этногра-
фия и антропология, минера-
логия и инженерия. И в этом 
не только гений человеческого 

ума или неутолимая жажда 
познания. В этом, прежде 
всего, стремление к Истине. 
А Истина не терпит разделе-
ния, она открывается только в 
единстве и единении, - сказал 
Михаил Александрович.

Лёгкий слог автора, весо-
мые мнения авторитетнейших 
гостей и откровения литера-
торов – всё способствовало 
непринуждённости общения. 
Два часа пролетели как миг.

Счастливчики, пришедшие 
первыми, стали обладателя-
ми нового творения о Павле 
Флоренском. А остальные в 
предвкушении прочтения кни-
ги талантливого оренбуржца.

Мученическая кончина 
Павла Флоренского, его гол-
гофское восхождение стали 
торжеством православия. И 
свет его духовного подвига 
продолжает сиять всем нам, 
считает автор книги, кандидат 
филологических наук. 

Встреча завершилась, а 
пришедшие представители 
творческой интеллигенции, 
наставники и друзья, коллеги 
по писательскому цеху, сту-
денты учебных заведений го-
рода не торопились покидать 
гостеприимный дворец куль-
туры. Каждый думал о своём, 
подбирая слова в стремлении 
к Истине.

Любовь ЛАХТИНА
г. Оренбург

Автор новой книги из серии ЖЗЛ Михаил Кильдяшов с читателями 
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ФРОНТОВИКИ НОВОСТИ

РЯДОМ С НАМИ 

Первый пост
Рядовой, солдат 62-й армии Анна Григоренко повидала 

многое на своём пути. На фронт 22-летняя девушка ушла 
добровольцем, познала тяготы и лишения военных будней, 

но не потеряла вкус к жизни.

ПЛЕЧОМ К ПЛЕЧУ
В Великую Отечественную 

призванных из одного района 
часто направляли в один полк, 
так было проще проводить 
«боевое слаживание», как 
говорят сейчас. 

– Жители Тёпловского (Пер-
вомайского) района плечом к 
плечу сражались в составе 29-
го полка 11-й кавалерийской 
дивизии и 59-го полка 46-й 
отдельной кавалерийской ди-
визии. Первомайцам хорошо 
известен женский 70-й отдель-
ный батальон ВНОС (воздуш-
ное наблюдение, оповещение 
и связь). Половину личного 
состава составляли девчата, 
призванные из Оренбуржья. 
Среди них воевали тридцать 
девушек, ушедших на фронт 
из Тёпловского района, - рас-
сказывает краевед Алексей 
Трофимов.

Радиолокация к началу во-
йны в стране только зарожда-
лась, поэтому войска ВНОС 
можно назвать основной со-
ставной частью противовоз-
душной обороны Советского 
Союза. Их задача – своевре-
менное обнаружение воздуш-
ного противника, оповещение 
о нём войск, а также наведе-
ние своей авиации на цели 
противника. Основу службы 
составляли наблюдательные 
посты. Они размещались по 
системе сетки, образуя па-
раллельные и радиальные 
полосы наблюдения. На каж-
дом наблюдательном пункте 
службу вели пять человек.

ПОД ГУЛ МЕССЕРОВ
Многие километры фронто-

вых дорог отмерила в тяжё-
лых солдатских сапогах Анна 
Григоренко. Видела ужасы 
массированных бомбёжек, 
полуживая выбиралась из 
окопа, засыпанная горячей 
землёй. На войне встретила 
мимолётное своё счастье. 
И никогда: ни на фронте, ни 
после, когда иной раз быва-
ло тяжелее, чем в бою, не 
теряла она оптимизма и веры 
в добро.

До войны Анна жила в селе 
Шапошниково, старшие клас-
сы окончила в райцентре 
– селе Тёплом. Стояла на 
квартире у пионервожатой, 
которая и предложила актив-
ной комсомолке поработать 
секретарём-машинисткой в 
райкоме партии. За год до 
войны её избрали комсоргом. 
Аня всегда была впереди, не 
пряталась за спины других. 

Когда началась война, пер-
вой на комсомольском со-
брании заявила, что уходит 
на фронт добровольцем, при-
звала подруг последовать её 
примеру. В первую очередь 
на войну отправляли мужчин. 
Больше полугода Анна сидела 
на чемоданах, обивала пороги 
военкомата, ждала своей по-
вестки.

– Уезжала я на фронт в 
апрельскую слякоть вместе 
с землячками Раей Тодосье-
вой, Таей Хайрулиной, Таней 
Бутковой, Аней Литвишкиной. 
Всех нас определили служить 

в 70-й батальон оповещения 
и связи. Ехали мы с боевым 
настроем, дело-то, казалось, 
нехитрое – забираться на 
вышку и наблюдать за само-
лётами, - рассказывала Анна 
Мироновна.

Весной 1942 года тёплов-
ских девушек на товарных 
поездах отправили на Ста-
линградщину, на станцию Бе-
кетовка. На фронт их бросили 
не сразу. Сначала научили 
распознавать самолёты по 
звуку, по внешнему виду, рас-
считывать расстояние и высо-
ту. Через месяц-другой бойцы 
различали и наши самолёты, 
и немецкие, и американские. 
«Мессершмитт» (или «мес-
сер»), например, прозвали 
«воздушной коровой»: гудит 
он ровно и будто колокольчи-
ком позванивает. 

На передовой Анна с подру-
гами оказалась летом. Попали 
в самое пекло: фашисты про-
рвали советскую оборону и 
шли к Волге. Недалеко от Ста-
линграда женский батальон 
принял боевое крещение. При 
первом налёте вражеской ар-
тиллерии женщины с криками 
и ужасом в глазах побежали в 
укрытие, Анна не сломилась и 
твёрдым голосом произнесла: 
«Идём за мной». 

– Услышав издалека рёв 
самолёта, прыгаешь в глу-
бокую яму прослушивания, 
ведь по земле звук лучше 
передаётся. Различишь рокот 
мотора и на вышку, к биноклю. 
Когда получше разглядишь, 
бежишь опять вниз. На пло-
щадке – большая окружность, 
поделённая на 360 градусов. 
В середине колышек. Вста-
нешь – ноги вместе, колышек 
между носками ботинок, руки 
в сторону, правая, как стрелка 
компаса, указывает на само-
лёты. Кричишь, что есть мочи, 
своей напарнице – радистке, 
которая сидит в той же яме 
прослушивания: «Юнкерсы» 
четыре, высота два, курс 280, 
удаление 10». По команде 
в войсках объявлялась воз-
душная тревога, - вспоминала 
Анна Мироновна.

Недолго девушки пробыли 
на первом посту. Сами не 
заметили, как оказались отре-
занными от основных частей. 
Пока вспомнили о них, немец 
подошёл вплотную к Сталин-
граду. Пробиваться в город 
пришлось уже с боями. 

Поехали. Весь горизонт был 
в огне и дыму. Свободным 
оставался только узкий про-
ход, в эту «форточку» они и 
проскочили. Бомбёжки были 
страшные, весь город горел. 
Батальон потерял немало 

бойцов, погибли и пропали 
без вести, в том числе, пяте-
ро девушек из Тёпловского 
района. 

– Родители мои были на-
божными людьми, они и меня 
выучили молитвам. Узнав 
об этом, подруги Аня Клыко-
ва и Лёля Козлова просили 
меня молитвой отвести от 
них смерть. Потом уверяли, 
что остались живы моими 
молитвами. Я считаю, просто 
повезло, прятались в бомбо-
вых воронках, бомба ведь два 
раза в одно место не падает. 
Под огнём нас вместе с ра-
цией кое-как переправили на 
левый берег, а там мы раство-
рились в лесу, - продолжала 
свой рассказ ветеран.

На фронте встретила Анна 
свою любовь – старшину 
роты Алексея Лисогора. Да 
и он души в ней не чаял. Аня 
всегда была заводилой, в 
минуты затишья подбадри-
вала бойцов песней. Счастье 
оказалось коротким: развели 
влюблённых фронтовые до-
роги. 

Он ушёл со своей частью 
вперёд, на запад, а она через 
несколько месяцев вернулась 
домой, родила Ниночку. За-
муж так и не вышла. 

В 1952 году с Анной случи-
лось несчастье. Работала она 
тогда инспектором районного 
отдела культуры, каждый день 
была в разъездах. Попала под 
машину, два месяца не при-
ходила в сознание. У больни-
цы в Тёплом был колодец, и 
люди, приходя за водой, про-
сили медсестёр: «Откройте 
окно, мы на Аню посмотрим». 
Многие её хорошо знали и 
переживали.

– В 30 лет я заново роди-
лась. Хотя инвалидом стала, 
но не сдалась, старалась 
больше бывать среди людей, 

пошла работать в избу-чи-
тальню. Потом заведовала 
библиотекой, была страховым 
агентом, - рассказывала Анна 
Григоренко.

ПЕСНИ 
В НАСЛЕДСТВО
Участница войны не пропу-

скала ни один митинг в честь 
Дня Победы в своём селе. В 
2000-х годах Анна Григоренко 
переехала в Первомайский. 
Она часто выступала, рас-
сказывала о фронтовых буд-
нях на памятных концертах и 
классных часах. Её заметили 
и оказали внимание. С пода-
чи тогдашнего председателя 
Совета ветеранов посёлка 
Людмилы Филь местный ки-
нохроникёр Анатолий Смир-
нов снял про Анну Мироновну 
документальный фильм.

Анны Григоренко не стало 
в мае 2014-го, ей было 93 
года. Успела понянчить трёх 
внуков, шесть правнуков и 
пять праправнуков. Внучке 
Алине многие говорят, что она 
похожа на Анну Мироновну. 

– Она пела – и я пою, такая 
же активная, душа компании. 
По совету бабушки я выбрала 
музыкальный путь: в школе 
посещала духовое отделение, 
потом окончила Бузулукский 
музыкальный колледж. Не-
делю назад вернулась с фе-
стиваля «На Николаевской», 
- рассказывает внучка.

Алина бережно хранит ба-
бушкину награду – Орден 
Отечественной войны II сте-
пени и книжку к нему. В День 
Победы она выйдет с песней 
на районную сцену, едва сдер-
живая нахлынувшие слёзы. 
Внучка верит, что бабушка её 
услышит.

Антон ПИЧУРИН
Первомайский район

Участница войны Анна Григоренко (справа) 
с председателем совета ветеранов посёлка 
Первомайского Людмилой Филь, 2011 год.

Праздник
соцслужб

Секретарь Оренбургского 
регионального отделения 
партии «Единая Россия», 
депутат Государственной 
Думы ФС РФ Олег Димов 
отметил лучших в про-
фессии.

8 июня, в День социаль-
ного работника, Олег Димов 
посетил Комплексный центр 
социального обслуживания 
населения Северного окру-
га Оренбурга. Совместно с 
директором учреждения Та-
тьяной Климантовой депутат 
поздравил сотрудников, вру-
чил подарки и благодарности.

– Социальный работник 
– особая профессия. Вы от-
даёте тепло своей души всем, 
кому необходимы поддержка 
и внимание. Помогая по-
жилым людям, инвалидам и 
ветеранам, заботясь о детях, 
оставшихся без попечения ро-
дителей, вносите свой вклад 
в обеспечение социальной 
стабильности региона. Пусть 
дело, которому вы служите, 
приносит радость, – сказал 
парламентарий.

Затем Олег Димов побывал 
в Доме культуры «Россия», 
где также проходило чество-
вание соцработников. Он вру-
чил благодарности депутата 
Госдумы министру социаль-
ного развития Оренбургской 
области Елене Сладковой и 
её заместителю Галине Пи-
каловой. 

Позже состоялось подведе-
ние итогов регионального эта-
па Всероссийского конкурса 
профессионального мастер-
ства в сфере социального 
обслуживания.

Среди победителей – про-
екты по соцобслуживанию 
семей с детьми с ограни-
ченными возможностями 
здоровья, практики, направ-
ленные на развитие «се-
ребряного» добровольче-
ства, отделений дневного 
пребывания для пожилых 
людей и инвалидов, кризис-
ных стационаров. Особое 
внимание – опыту оказания 
помощи семьям участников 
СВО, сопровождения людей, 
оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации.
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Они едины судьбой
Мой отец, Фёдор Егорович Китов, родился в 1910 году в 

деревне Елховка Самарской губернии. Рано лишился роди-
телей, его воспитывал старший брат Тимофей.

Образование отец полу-
чил всего 4 класса, очень 
любил играть на баяне, 
хорошо пел. 

В 1929 году Фёдора при-
звали в армию, служил на 
границе с Монголией. После 
мобилизации окончил курсы 
шоферов и поехал в недавно 
отстроенный совхоз «Магни-
тострой» Ташлинского района 
Оренбургской области.

Ему сразу дали машину. 
Здесь же познакомился с 
моей мамой Анной Литви-
новой, с которой воспитали 
шестерых детей.

Когда началась война, мне 
было всего четыре года. Отца 
забрали на фронт 

4 июля. Проводить его со-
бралось много соседей. Пом-
ню, отец меня держал на 
руках, в комнате было наку-
рено и много людей, женщины 
плакали. 

К счастью, отец вернулся с 
войны, перенеся все тяготы 
военной судьбы…

Вот что отец рассказывал.
Их привезли на станцию 

Новосергиевка, посадили в 
поезд и отправили в Москву. 
Не доезжая до столицы, поезд 
остановился, всем приказали 
выйти из вагонов и построить-
ся. Старший офицер велел 
всем, кто имеет водительские 
права 1-го и 2-го классов, 
выйти вперёд. Таких бойцов 
оказалось человек восемь. 
Среди них был и мой отец.

 И началась его военная 
жизнь под Смоленском. Сна-

чала отец возил какого-то 
начальника, затем на передо-
вую снаряды и мины. Воевал 
под Ржевом. А на Селигере 
неделю сидели в болоте, по-
сле чего попал в госпиталь с 
бронхитом.

 Военная судьба 
привела его и под 
Сталинград. Отец 
подвозил защитни-
кам снаряды. А когда 
возвращался за но-
вым грузом, разме-
щали в машину ране-
ных, которые хватали 
его за полы шинели, 
просили спасти. Ране-
ных было много, всех 
невозможно взять…

 Это было самым 
страшным – уезжать, 
зная, что за спиной 
остались раненые, ко-
торых он не мог спасти, 
хотя старались погру-
зить как можно больше.

Раненых везли к Вол-
ге, где грузили на само-
дельные паромы и от-
правляли на другой берег 
реки. Однако не всем 
удавалось добраться до 

другого берега, так как нале-
тали фашистские самолёты и 
прицельно бомбили паромы 
с ранеными и спасающимися 
мирными жителями. Вода 
в Волге была 

красной от крови погиб-
ших и раненых, которые 
пытались вплавь всё же 
добраться до спаситель-
ного берега.

Однажды был такой 
случай. Морозы стояли 
очень сильные, ниже 
40 градусов, вода в ра-
диаторах замерзала 
мгновенно. Машины не 
заводились.

Начальник выхватил 
пистолет и приставил 
к виску отца со слова-
ми: «Машину не заве-

дёшь – пристрелю!».
И пристрелил бы… Но, к 

счастью, машина завелась 
благодаря находчивости отца, 
он накануне приспособил на 
свою машину мощный аккуму-
лятор с подбитого танка.

На своей машине отец про-
ехал по всей европейской 
части нашей страны, по без-
дорожью, по израненным 
взрывами дорогам, по грязи, 
увязая в снегу, по временным 
переправам, подчас на руках 
вытаскивал свою технику из 
непролазной колеи.

После разгрома фашистов 
под Сталинградом часть отца 
вновь отправили на Запад.

Победу он встретил в Кё-
нигсберге, откуда их через 
какое-то время, посадив в 
эшелоны, повезли через всю 
страну воевать с японскими 
империалистами.

В пути они были целый ме-
сяц и когда прибыли на место 
назначения, война с японцами 
уже закончилась. 

Мы часто получали от него 
письма, в которых он обещал 
вернуться. Это произошло 
нескоро, но своё слово он 
сдержал. Судьба сберегла 
отца, он возвратился домой 
без единой царапины.

Боевой путь нашего отца 
отмечен государственными 
наградами и благодарностями 
командиров. Награды отец не 
носил, да и не принято было 
их выставлять напоказ.

 Мария ВАСИЛЬЕВА 
с. Грачёвка

Награды активистам
Состоялось расширенное заседание президиума правления 
Оренбургской городской организации ВОИ, посвящённое 

35-летию общества.

Председатель Оренбург-
ской городской организации 
ВОИ Неонилла Цысь рас-
сказала собравшимся о том 
непростом пути, который 
прошла общественная орга-
низация за 35 лет, начиная с 
1988 года. 

Всегда главной целью орга-
низации городского общества 
инвалидов в Оренбурге было 
создание условий для реаби-
литации инвалидов, участие 
в решении производственных 
задач, в культурных и спор-
тивных мероприятиях, орга-
низация отдыха инвалидов.

Оренбургская городская ор-
ганизация не раз становилась 
лучшей во Всероссийских 
конкурсах, первые призы в 
стране завоёвывали местные 
организации «Зауральная», 
«Соседи». Главным содержа-
нием деятельности городской 
организации ВОИ остаётся 
тесная связь с инвалидами го-
рода. В её структуры с прось-
бами о помощи ежедневно 
обращаются до 60 человек. А 
всего за эти годы обратились 
184 тысячи инвалидов. Полу-
чено более 1600 письменных 
запросов. Удалось восстано-
вить права 150 инвалидов.

Вопросы приходят самые 
различные: материальная 
помощь, получение путёвок 
для реабилитации, наведе-
ние порядка в микрорайоне. 
С участием общественности 
удаётся добиться решения 

многих насущных проблем.
Традиционными стали кон-

курсы и фестивали, в кото-
рых участвуют самодеятель-
ные творческие коллективы 
«Ивушка», «Калинушка», »На-
дежда», «Соседи» и другие.

Такая форма организации 
отдыха, как получение бес-
платных билетов в театры и 
кино, позволила за послед-
ние четверть века охватить 
около 50 тысяч человек. В 
городской спартакиаде уча-

ствуют сотни городских ин-
валидов – физкультурников.

При городском музее ВОИ 
действует поэтический клуб 
«Лира», проводятся выставки 
самодеятельного творчества. 
Особой популярностью поль-
зуется традиционная выстав-
ка, посвящённая дню Победы.

Члены ВОИ активно уча-
ствуют в политической жизни 
Оренбурга. До 60 инвалидов 
становятся наблюдателями 
на выборах разного уровня: от 
городских до президентских.

 Не забывают в Оренбург-
ском городском ВОИ об участ-
никах СВО – специальной во-
енной операции, формируют 
посылки солдатам. Тесно 
сотрудничают с городскими 
ветвями законодательной и 
исполнительной власти.

Евгений Кашпар стоял у ис-
токов создания Оренбургской 
городской организации ВОИ. 
Сегодня он возглавляет об-
ластную организацию. При 
его участии происходило 
формирование всех структур. 
Сейчас облВОИ заслуженно 
является одной из лучших 

и крупнейших в России. В 
Оренбургскую городскую 
организацию входят до 30 
тысяч инвалидов.

Сложно стало содержать 
производственные предпри-
ятия. Действие многих льгот, 
которыми пользовались ин-
валидные организации, пре-
кращено. Непросто стало 
выдерживать конкуренцию в 
сфере ремонта транспорта, 
обуви и так далее.

Большая группа активи-
стов городской организации 
ВОИ была отмечена памят-
ными знаками, медалями и 
благодарностями Всерос-
сийской организации ин-
валидов. Среди них Лилия 
Маракаева, Александра Яку-
бовская, Александр Хайнюк, 
Владимир Жаров, Светлана 
Аносова, Иван Труфанов, 
Павел Синицын, Николай Де-
ревянкин, Татьяна Симонова, 
Игорь Пантюхов и другие.

В самодеятельном концер-
те прозвучали песни, стихи 
и басни. С ними выступили 
активисты Оренбургского 
городского ВОИ.

Стоит отметить, что Не-
онилла Цысь на праздно-
вании юбилея областной 
общественной организации 
ВОИ получила из рук предсе-
дателя Евгения Кашпара ме-
даль «За заслуги перед ВОИ» 
II степени. 

Андрей ИВАНОВ
г. Оренбург
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РЕКЛАМА

ВАЖНО ЗНАТЬ

Спустя 20 лет ElanIC 
вернул мне ощущение стопы!

Вот такой отзыв от Андрея Михайловича Симоненко из Новотроицка, 
пользователя протеза голени со стопой ElanIC от Blatchford.

В 1997 году он попал под поезд и потерял обе ноги.
Но несмотря на эту трагедию, инвалидом себя никог-

да не считал. Плюс привык вести активный образ жизни 
и уже спустя год после ампутации вышел на работу.

А сейчас он:
- Неоднократный абсолютный чемпион и 4-х кратный 

чемпион Оренбургской области по пара пауэрлифтингу;
- Сертифицированный тренер по адаптивной физи-

ческой культуре. 
- Участник и победитель проекта «Яхтинг равных 

возможностей». 
- Активный участник ВОИ. Участник и победитель в 

составе команды «Паракрыма» 2020-2021 годов. 
- Ветеран спорта.

Андрей Михайлович занимается общественной дея-
тельностью в Центре адаптивного спорта имени Сергея 
Леонова города Новотроицка и постоянно участвует в 
областных и всероссийских спартакиадах.

Здорово, что во всём этом ему помогает протез голе-
ни со стопой ElanIC от Blatchford.

И вот что о нём говорит Андрей Михайлович: 
- После карбоновой стопы, ElanIC дал ощущения, 

которых у меня не было более 20 лет – чувство своей 
стопы.

Можно сказать, что ElanIC идентична настоящей 
стопе:

- есть ощущение ахиллеса, как на здоровой ноге
- перекат и регулирование жесткости
- удобный спуск на пандусах, по наклонной поверх-

ности, в то числе по прямым эскалаторам, на которых 
удобно стоять.

Движение стопы очень важно. Стопу можно сравнить 
с крутой иномаркой или старым советским авто, выбор 
очевиден.

Запишитесь на тест-драйв электронной стопы 
ElanIC по бесплатному номеру 

8-800-770-73-46 или на сайте www.endolite.ru, 
а для жителей Оренбурга: 8-932-536-57-00 

или 8-3532-99-11-33. 
Специалисты проконсультируют вас, запишут 

на тест-драйв и расскажут, как можно получить 
современный протез бесплатно
 по государственной программе
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РАЗНОЕ

Поздравляем с юбилеем членов ВОИ!

Стоимость газеты для каждого подписчика составляет 
(руб)

на 2-е полугодие 2023 года

Подписаться на газету «Равенство» 
Вы можете в любом  почтовом отделении 
связи, а также оформив онлайн-подписку 
на сайте ОООО ВОИ www.voi-orenburg.ru

ВНИМАНИЕ
ПОДПИСКА!

Период Каталожная Стоимость 
доставки Итого

1 месяц 27,5 19,36 46,86
3 месяца 82,5 58,08 140,58

6 месяцев 165 116,16 281,16 

 П4971 

ПОДПИСНОЙ 
ИНДЕКС: 

ВАЖНО ПОЗДРАВЛЯЕМ 

ОРЕНБУРГСКАЯ ГОРОДСКАЯ МО
Будкова Виолетта Васильевна (80 лет), 
Курлыков Алексей Витальевич (75 лет),
Чигрова Галина Анатольевна (70 лет),
Баловнев Анатолий Владимирович (70 лет),
Пуховая Светлана Николаевна (60 лет),
Ягофаров Радик Исмагилович (60 лет),
Корниловских Вячеслав Юрьевич (60 лет), 
Азаров Павел Владимирович (45 лет),
Хамядярова Эльмира Рафаиловна (40 лет), 
Ковешников Денис Анатольевич (35 лет) 

АКБУЛАКСКАЯ МО 
Виденко Валентина Гавриловна (85 лет), 
Шаповалова Вера Григорьевна (85 лет),
Сибряев Александр Сергеевич (75 лет),
Лещенко Мария Гордеевна (75 лет),
Лыга Любовь Викторовна (45 лет)

БУЗУЛУКСКАЯ МО
Седова Людмила Ивановна (85 лет),
Григорьева Таисия Фёдоровна (80 лет),
Глухова Наталия Викторовна (75 лет) 

ГРАЧЁВСКАЯ МО
Коннова Татьяна Александровна (70 лет),
Булгакова Валентина Михайловна (70 лет),
Карпачёва Татьяна Николаевна (65 лет),
Миронова Ольга Борисовна (65 лет)

ИЛЕКСКАЯ МО
Загребина Тамара Андреевна (85 лет),
Буряшкина Наталья Дмитриевна (70 лет),
Никишина Клавдия Николаевна (70 лет)

КУРМАНАЕВСКАЯ МО
Маренков Виктор Иванович (80 лет),

Хвостов Виктор Владимирович (70 лет),
Пантелеев Владимир Алексеевич (70 лет),
Бузин Сергей Петрович (60 лет)

МЕДНОГОРСКАЯ МО
Букреева Валентина Александровна (90 лет),
Емельянова Любовь Ивановна (85 лет),
Янина Людмила Михайловна (70 лет),
Манежнов Геннадий Павлович (70 лет),
Ветрова Зинаида Николаевна (65 лет),
Шведков Алексей Владимирович (35 лет)

ОРСКАЯ МО 
Болховская Валентина Афанасьевна (85 лет),
Золоторева Мария Даниловна (85 лет), 
Насакина Вера Кузьминична (85 лет),
Скирта Римма Савельевна (85 лет),
Степанова Анна Акимовна (85 лет),
Бикчентаева Зоя Хазиевна (80 лет),
Роднова Лидия Александровна (75 лет),
Ишмурзин Малик Мансурович (70 лет)

НОВОСЕРГИЕВСКАЯ МО
Карякина Анна Петровна (100 лет) 

САРАКТАШСКАЯ МО
Сапрыкина Валентина Андреевна (85 лет),
Клыбанский Василий Иванович (75 лет),
Лысяков Владимир Петрович (70 лет),
Храмова Мария Александровна (70 лет), 
Узенбаева Рашида Шакировна (65 лет),
Дударева Светлана Александровна (60 лет)

СОРОЧИНСКАЯ МО
Алдабаев Виктор Дмитриевич (75 лет),
Грицюк Григорий Иосифович (75 лет),
Капилатус Лидия Семёновна (75 лет),

Емельянова Наталья Ивановна (65 лет),
Кузнецова Наталья Петровна (65 лет),
Яхина Танзиля Макаримовна (65 лет),
Рощупкин Владимир 
Александрович (60 лет),
Аржанов Евгений Петрович (55 лет),
Шакун Олимпиада Викторовна (55 лет)

СОЛЬ-ИЛЕЦКАЯ МО 
Фролова Нина Александровна (85 лет), 
Борисов Анатолий Васильевич (85 лет) 

СЕВЕРНАЯ МО
Хуббатуллин Миргазим Карямович (80 лет),
Лужинская Любовь Михайловна (70 лет),
Юсупова Галия Имамовна (70 лет),
Куркина Анна Николаевна (65 лет), 
Гарипов Ривгат Фатыхович (65 лет), 
Коржов Валерий Генадьевич (65 лет),
Панина Вера Кириловна (60 лет), 
Игнатьев Алексей 
Владимирович (55 лет), 
Иванова Наталья 
Константиновна (55 лет),
Ульянов Владимир Михайлович (55 лет),
Низамеева Зульфия Накиповна (50 лет),
Родионов Дмитрий Петрович (40 лет), 
Беспалова Елена Витальевна (40 лет), 
Ахметзянов Руслан Ирекович (40 лет),
Рузавина Ольга Васильевна (25 лет),
Решетников  Константин Сергеевич (20 лет)

ТАШЛИНСКАЯ МО
Иванов Геннадий Сергеевич (85 лет),
Васин Иван Филиппович (80 лет),
Худяков Иван Иванович (75 лет),
Пивнева Ольга Михайловна (75 лет)

Ольгу Соловьёву 
с юбилеем! 

Ольга Анатольевна много лет ра-
ботала в средствах массовой инфор-
мации Оренбуржья, параллельно 
сотрудничает  с Дворцом  творчества 
детей и молодёжи города Оренбур-
га, уже восемь лет работает в ВОИ. 
В настоящее время она  ведущий  
специалист  по  социокультурной  
реабилитации инвалидов аппарата 
правления ОООО  ВОИ.

Ольга имеет много наград, Благо-
дарственных писем от правительства 
области, ведомств, Центрального 
правления ВОИ.  

Она подготовила более 10  соци-
альных  проектов, направленных на 
повышение  качества  жизни  людей  с  
инвалидностью, которые  стали  побе-
дителями   конкурса Фонда Президент-
ских грантов  и  конкурса  среди  НКО  
на  получение  субсидии  из  областного  
бюджета  на  реализацию  социальных  
проектов. Компетентный сотрудник,  
она стремится    донести  качественную 
и полезную  информацию до читателей 
газеты и сайта издания. 

Принимает непосредственное уча-
стие в подготовке и проведении соци-
окультурных,  спортивных, досуговых  
мероприятий ОООО  ВОИ. 

Желаем, чтобы жизнь  была полно-
ценной, с приятными заботами, ге-
ниальными идеями и блестящими 
победами! 

Пусть в душе  никогда не иссякнет 
источник доброты и вдохновения! 

Пусть в трудные минуты рядом ока-
жутся  близкие и друзья, пусть всегда 
будут вблизи те, с кем хочется поде-
литься радостью! Здоровья  и долгих 
лет жизни, уважения окружающих и 
любви родных! 

Правление ОООО ВОИ 
и коллектив редакции газеты 

«Равенство»    


